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Montes Claros define traçado do 
Anel Rodoviário Norte

Cidade inteligente 
discute adesão de 
Pirapora e Buritizeiro

REGIONAL 6

Montes Claros, terça e quarta-feira 2 e 3 de Novembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6577

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,59

Gasolina

R$ 6,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,86

Temperatura Fechamento

18h30Máx.: 28º
Min. : 21º

Na última sexta-feira 
(29), a Santa Casa de Mon-
tes Claros recebeu a visita 
governador do Distrito 4760 
do Rotary Club, José Moi-
sés Teixeira, acompanhado 
de sua esposa Sônia M. de 
Paula Teixeira e também dos 
rotarianos Marco Túlio Goes 
Pimenta, Alexandre Pires Ra-
mos, José Enrique Barbosa 
de Oliva e Ildete Marques de 
Freitas. As autoridades foram 
recepcionadas pelos mem-
bros da diretoria da Santa 
Casa de Montes Claros, Hugo 
Soares, Alex Fabiano e Lean-
dro Sarmento. 

O deputado Gil Pereira reforçou a luta 
contra a violência domestica, cuja lei foi re-
centemente sancionada, pois afirma que isso 
é um dever de toda a sociedade. “A Campanha 
Sinal Vermelho se tornou Lei Federal, e agora 
mulheres vítimas de violência doméstica de 
qualquer natureza podem denunciar seus 
agressores em estabelecimentos públicos e 
privados, com muito mais segurança. 

O PDT realizará no dia 11, a eleição em 
Montes Claros, quando elegerá o deputado 
Carlos Pimenta como presidente do Diretório 
Municipal. O partido estava apenas como Co-
missão Provisória, depois da crise de 2016 e 
que culminou com a dissolvição do Diretório. 
O pediatra Eduardo morais será eleito 1º vi-
ce-presidente e o vereador Raimundo Pereira, 
único do partido, será 2º vice-presidente. 

OAB terá dois candidatos 
na eleição de Montes 
Claros
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Gil Pereira alerta sobre 
luta contra violência 
doméstica

Santa Casa de Moc discute projeto de 
usina fotovoltaica com o Rotary

DIVULGAÇÃO

PDT volta à condição de 
Diretório em Montes 
Claros

O deputado Zé Reis, do Podemos, entregou uma am-
bulância Hilux 4x4 para a população do distrito de São 
Joaquim, na zona rural de Januária, sábado no final da 
tarde, em evento com a participação do prefeito Maurício 
Almeida, da secretária municipal de Saúde, Patrícia Cam-
pos de Paula, vereadores e lideranças políticas. 

Deputado Zé Reis entrega 
ambulância no distrito de 
São Joaquim

A Câmara dos Deputados aprovou na últi-
ma semana o Projeto de Lei 1374/21, que cria o 
auxílio Gás dos Brasileiros, a fim de subsidiar o 
preço do gás de cozinha para famílias de baixa 
renda. A matéria será enviada à sanção presi-
dencial. Deputado Federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG) comemorou a aprovação do 
auxilio que beneficiará cerca de 2 milhões de 
famílias do CadÚnico.

Marcelo Freitas celebra aprovação do Auxílio 
Gás para famílias de baixa renda

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Montes Claros, o Departamento de Estradas 
de Rodagens (DEER-MG) e a concessionária que administra o pe-
dágio da BR-135 estão concluindo os estudos sobre o novo traça-
do do Anel Rodoviário Norte, que interligará as saídas de Janaúba 
(BR-251) com a de Januária (135), em obra a ser executada com 
os recursos da concessão. 
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Dois de novembro é conhecido 
como dia dos mortos. Entretanto, na 
Religião de Deus, do Cristo e do Es-
pírito Santo, o proclamamos como o 
Dia dos Vivos, porque os mortos não 
morrem! 

Quando meus queridos e amados 
pais, Idalina Cecília de Paiva (1913-
1994) e Bruno Simões de Paiva (1911-
2000), e minha adorada irmã, Lícia Mar-
garida de Paiva (1942-2010), faleceram, 
muito padeceu o meu coração. Contu-
do, prontamente comecei a entoar co-
movido colóquio com o Criador, ame-
nizando a saudade e lhes transmitindo 
mensagens de paz e de gratidão. Logo 
senti que continuam vivos, porque os 
mortos não morrem! Costumo afirmar: 
quando se ora, a Alma respira, fertili-
zando a existência espiritual e humana. 
Fazer prece é essencial para desanuviar 
o horizonte do coração.  

Alziro Zarur (1914-1979), procla-
mador da Religião do Terceiro Milênio, 
ensinava que “Deus não nos criou para 
nos matar” e que “Não há morte em ne-
nhum ponto do Universo”. Minha soli-
dariedade, pois, aos que sofrem a apa-
rente ausência de seus entes queridos. 
Mas estejam certos de que realmente os 
mortos não morrem! Um dia, todos ha-
veremos de nos reencontrar. 

 
“A morte não existe e a dor é uma 

ilusão do nosso sentimento.” Alentado-
ras palavras deixadas a nós pelo poeta 
português Teixeira de Pascoaes (1877-
1952), coincidentemente nascido num 
“Dia de Finados”. Que Deus o tenha em 

bom lugar! 
A ocasião faz-me recordar o pro-

nunciamento do papa João Paulo II 
(1920-2005), em 2 de novembro de 
1983, ao se dirigir aos fiéis reunidos no 
Vaticano. Nele, Sua Santidade enfatiza 
que o diálogo com os mortos não deve 
ser interrompido: “Somos convidados a 
retomar com os mortos, no íntimo do 
coração, aquele diálogo que a morte 
não deve interromper. (...) Com base 
na palavra reveladora de Cristo, o Re-
dentor, estamos certos da imortalidade 
da alma. Na realidade, a vida não se en-
cerra no horizonte deste mundo” (...).  
(Os destaques são meus.)  

 Não poderia abdicar do ensejo de 
reproduzir magníficos versos de Za-
rur, constantes de sua magistral obra 
Poemas da Era Atômica (1949), acerca 
da realidade primeva, que é a vida no 
Mundo Espiritual: 

 
POEMA DO IMORTALISTA 
Dois de novembro é um dia, na ver-

dade, 
Rico em lições para quem sabe ver: 
A maior ilusão é a realidade, 
Já ensinava o excelente Paul Gibier. 
 
Os vivos (pseudovivos) levam flores 
E lágrimas aos mortos (pseudomor-

tos); 
E os mortos se comovem ante as 

dores 
Dos vivos a trilhar caminhos tortos. 
 
Legítimos defuntos, na ignorância 
Desses espirituais, magnos assun-

tos, 
Parece que inda estão em plena in-

fância, 
E vão homenagear falsos defuntos. 
 
Não é preciso ser muito sagaz 
Para sentir que a vida tem seus por-

tos: 
Um dia, o Cristo disse a um bom 

rapaz 
“Que os mortos enterrassem os seus 

mortos”. 
 
 Amigos, por favor, não suponhais 
Que a morte seja o fim de nossa 

vida; 
A vida continua, não jungida 
Aos círculos das rotas celestiais. 
 
Os mortos não estão aí, cativos 
Nos túmulos que tendes ante vós: 
Os finados, agora, são os vivos; 
Finados, mais ou menos, somos 

nós. 
 
Daí a importância de refletirmos 

acerca desse fato inexorável: existir é 
uma jornada infinita, ora aqui, na Terra, 
ora acolá, no Espaço. É compreensível 
que sintamos saudade dos que parti-
ram, mas não nos devemos exceder 
em lágrimas, porque a nossa aceitável 
dor pode perturbar-lhes, no Plano 
Espiritual, a adaptação à nova con-
juntura. 

O Profeta Muhammad (aprox. 
570-632) — “Que a Paz e as Bênçãos 
de Deus estejam sobre ele!” —, no 
Corão Sagrado, 3a Surata, verso 148, 

nos traz este ensinamento relativo 
às recompensas aos bons no Mundo 
Espiritual: “Deus lhes concedeu a re-
compensa terrena e a bem-aventuran-
ça na outra vida, porque Deus aprecia 
os benfeitores!”  

Doutora em Língua Hebraica, Li-
teraturas e Cultura Judaica pela Uni-
versidade de São Paulo (USP), a pro-
fessora Jane Bichmacher de Glasman 
revela que, “no pensamento judaico, 
vida e morte formam um todo, sendo 
aspectos diferentes da mesma realida-
de, complementares uma da outra”. 

 Temos ainda a consideração de 
Allan Kardec (1804-1869) , o sábio de 
Lyon, o Codificador do Espiritismo, 
em seu livro A Gênese, sobre o rela-
cionamento que assevero ser com-
pulsório entre este mundo e o seu 
correspondente invisível e com ou-
tros orbes: “Pelas relações que hoje 
pode estabelecer com aqueles que 
deixaram a Terra, possui o homem 
não só a prova material da existência 
e da individualidade da Alma, como 
também compreende a solidariedade 
que liga os vivos aos mortos deste 
mundo e os deste mundo aos dos ou-
tros planetas”. 

 Rui Barbosa (1849-1923), jorna-
lista, escritor, parlamentar, ministro 
da Fazenda, diplomata e notável ju-
rista brasileiro, captou esse divino 
propósito: “A morte não extingue: 
transforma; não aniquila: renova; não 
divorcia: aproxima”. 

 De fato, todos nós, “mortos” e vi-
vos, formamos uma única família.  

Foi um duro golpe para quem de-
fende o resgate do sistema ferroviário 
nacional. No último dia 5 de outubro, 
33 anos após a histórica sessão que 
trouxe à luz o atual texto constitucio-
nal, o Senado aprovou o projeto de 
lei que ficou conhecido como o novo 

marco legal das ferrovias. 
A principal mudança proposta 

pelo PL, que agora vai a plenário na 
Câmara dos Deputados, é a adoção 
da chamada modalidade de “auto-
rização” em oposição ao tradicional 
modelo de concessão, pelo qual o 

Estado estabelece as metas para a 
operação dos atuais trechos ou cons-
trução de novas linhas. Concessões 
pressupõem licitações, pelas quais o 
governo tem a oportunidade de exer-
cer sua prerrogativa de fazer valer os 
interesses estratégicos da nação, ou 

seja, fazer política pública voltada 
para o uso amplo e democrático da 
ferrovia, hoje muito distante de ocu-
par o papel a ela reservado em países 
continentais como o nosso – o de 
integração e motor para o desenvol-
vimento nacional.

A presidente do Supremo Tribunal Federal (STF) ministra Cár-
men Lúcia, afirmou ontem que o fato de ocupar a chefia de um dos 
poderes da República não passa de um dado “circunstancial” num 
país cuja sociedade permanece em grande medida “patrimonialista, 
machista e muito preconceituosa com a mulher”. As declarações 
foram dadas durante um seminário sobre as mulheres na Justiça, 
realizado na Embaixada da França, em Brasília. Compunham a mesa 
a procuradora-geral da República, Raquel Dodge, e a advogada-ge-
ral da União, ministra Grace Mendonça. Cármen Lúcia respondeu a 
uma felicitação do embaixador da França, Michel Miraillet, que des-
tacou que o Brasil é um dos poucos países com mulheres ocupando 
quatro cargos de cúpula no Judiciário. Além das três que compu-
nham a mesa, ele contou ainda a presidente do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), ministra Laurita Vaz.

LUíSA BARRETO É POSSIBILIDADE 
PARA SER VICE DE ZEMA

Bem articulada e competente, a secretária de Planejamento do 
governo de Minas, Luísa Barreto, é um dos nomes colocados para 
compor a chapa à reeleição do governador Romeu Zema. Luísa Bar-
reto disputou a prefeitura de Belo Horizonte pelo PSDB e passou 
pela presidência da Emater, antes de ocupar o lugar do ex-secretário 
Otto Levy. A questão agora é a se o PSDB vai abrir mão de candidatu-
ra própria para garantir o palanque para a candidatura à presidência 
da República.

RECURSOS PARA AS BASES ELEITORAIS

As emendas parlamentares dos deputados estaduais mineiros, 
recursos destinados as suas bases eleitorais, parecem estar sendo 
liberadas sem problemas, mesmo para os que fazem oposição ao 
governo. Em um ambiente tenso devido à pandemia da Covid-19 e 
com a proximidade das eleições, os deputados parecem ter até um 
pouco de dificuldade em votar contra as propostas apresentadas 
pelo governador Romeu Zema.

A INVASãO DAS VIAGENS POR APLICATIVOS

Há uma tendência entre os deputados estaduais mineiros de 
manter o veto do governador ao projeto que restringe as viagens de 
ônibus por aplicativo, como o Buser. A pressão pela manutenção do 
veto é forte e por outro lado, o autor da proposta, deputado Alencar 
da Silveira Jr., disse que parece que não há nenhum interesse entre 
as empresas que fazem as linhas regulares em manter o atual siste-
ma. Segundo ele, não há nenhuma movimentação nesse sentido e 
se o veto for mantido, essas empresas poderão ir à Justiça para rea-
ver os recursos do acordo com o governo e passam a atuar, também 
na clandestinidade, sem regras e sem a necessidade de manter o 
transporte nas cidades em que eles não obtêm lucro. O projeto foi 
aprovado no dia 31 de agosto e no dia 24 de setembro o governador 
Romeu Zema vetou parcialmente a proposta, que deve ser analisada 
nos próximos dias. Nessa conversa, Alencar da Silveira Jr também 
fala de política e futebol.

“O BRASIL NãO É UM PAíS SÉRIO”

A frase que se tornou famosa é de autoria do embaixador do Bra-
sil na França, Carlos Alves de Souza Filho a quem coube se descul-
par com o presidente da França, Charles de Gaulle, quando houve 
um incidente diplomático entre Brasil e França. O episódio ficou 
conhecido como “a guerra da Lagosta”, com a ida de uma frota da 
Marinha do Brasil, para expulsar pescadores franceses de suas águas 
territoriais. Posteriormente, ele resumiu o episódio com a frase de 
que “O Brasil não é um País sério”, que erradamente é atribuída ao 
presidente francês. Infelizmente, hoje podemos repeti-la por um 
motivo muito mais sério e real. O Brasil, não pode ser um país sério, 
tendo seus políticos mudando de opinião a seu bel prazer.

Efeitos do plano de demissão voluntária na 
quitação geral do contrato de trabalho (Parte 1)

Falta de Mão de Obra na Indústria
e o Desemprego no Brasil

PAULO SERGIO JOÃO
ADvOGADO E PROFESSOR DA PONTIFÍCIA
 UNIvERSIDADE CATóLICA DE SÃO PAULO

ANITA DEDDING
MESTRE EM ENGENhARIA MECâNICA PELA UNICAMP, GERENTE DIvISIONAL DE 

TECNOLOGIA INDUSTRIAL DA ABIMAQ E SECRETáRIA ExECUTIvA DO IPDMAQ

O Ministério da Economia manteve 
sua estimativa para o desempenho do 
Produto Interno Bruto (PIB) em 2021 
em alta de 5,3%. O cálculo foi elabo-
rado pela Secretaria de Política Econô-
mica (SPE). Para 2022, a projeção é de 
alta de 2,51%. O ministério mantém 
as projeções de crescimento da eco-
nomia de 2023, 2024, 2025, todas em 
2,5%. Conforme a Secretaria, mesmos 
que as incertezas continuem elevadas 
com os desafios de enfrentamento à 
pandemia, deve-se considerar os in-
dicadores no primeiro trimestre que 
apontam continuidade da recuperação 
da atividade econômica, destacando 
ainda que “a retomada do crescimento 
sustentável da economia ocorrerá com 
a elevação da produtividade através 
das reformas estruturais e do processo 
de consolidação fiscal, e ainda devem 
ser considerados quais projetos devem 
ser prioritários para o Brasil”.

Com esse cenário macro econô-
mico e a melhora no cenário global, 
pincipalmente com o crescimento da 
economia nos Estados Unidos e na 
China, que são importantes parceiros 
brasileiros, a indústria precisa estar 
atenta ao rápido avanço da tecnologia 
e à transformação digital da economia, 
como oportunidades para o seu forta-
lecimento e para continuar no enfren-
tamento da pandemia, no aumento da 

produtividade, na redução de custos 
de produção, e na criação de novos 
modelos de negócios.

As tecnologias avançadas e sua in-
tegração para automação, controle em 
processos de manufatura, envolvendo 
o uso da robótica, de novos materiais, 
eficiência energética, big data, entre 
outros, vem requerendo um perfil pro-
fissional diferenciado, nesse contexto.

Especialmente a indústria vem so-
frendo a falta de profissionais qualifi-
cados para atendimento às suas atuais 
necessidades. Mesmo que os projetos 
econômicos do Congresso, que fica-
ram pendentes devido à pandemia e 
voltaram a serem discutidos, como a 
Reforma Tributária, não serão suficien-
tes para garantir de fato um crescimen-
to econômico.

O que realmente poderá mudar 
este quadro é a efetiva vacinação da po-
pulação e a adequação dos programas 
de qualificação profissional à realidade 
das indústrias, para aumentar a sua 
contribuição na geração de empregos. 
São mais de 14 milhões de pessoas de-
socupadas conforme o IBGE, sendo o 
setor de serviços o mais afetado com 
quase 1 milhão de pequenas empre-
sas quebradas que estão demandando 
programas de apoio.

Mesmo com um grande número 
de desempregados no país, a indústria 

tem dificuldade de contratar profissio-
nais qualificados, e conforme o relató-
rio da ManpowerGroup apresentado 
no Fórum Econômico Mundial, este 
fenômeno é global e atinge 54% das 
empresas no mundo todo.

Essa alta mundial de desemprega-
dos, confirma que com o avanço da 
tecnologia as relações de trabalho e 
as buscas por talentos mudaram, as 
empresas hoje são focadas na busca 
de soluções, e para isso são necessárias 
agora domínio de novas habilidades, 
isto é um novo perfil profissional en-
volvendo não apenas hard skills, habi-
lidades técnicas, mas a valorização de 
soft skills, habilidades comportamen-
tais que incluem características de per-
sonalidade e de temperamento,

Vale destacar que as vagas nas in-
dústrias, ainda na sua maioria, são 
voltadas para operadores de prensas, 
ponte rolante, centro de usinagem, 
solda e ainda para chateadores, serra-
lheiros, ajudante de produção entre 
outras, confirmando a pesquisa da 
CNI de 2020, revelando que as áreas 
mais afetadas nas empresas são as de 
operadores e técnicos de produção, 
seguidas de profissionais da área de 
contabilidade/finanças, administração, 
vendas e marketing.

A educação é um problema estru-
tural da economia brasileira principal-

mente pela má qualidade da educação 
básica e que não se resolve no curto 
prazo. O mundo inteiro vem se prepa-
rando para mudanças na formação e 
capacitação de pessoas, antes mesmo 
da pandemia. A busca por talentos 
está mais intensa, com a retomada da 
economia e com os investimentos na 
modernização dos processos produti-
vos pelas indústrias.

Como alternativa, empresas reali-
zam capacitação na própria empresa 
ou investem em parcerias com ins-
tituições de ensino para enfrentar o 
problema.

Para minimizar a falta de profis-
sionais qualificados é necessário uma 
mobilização entre o governo, institui-
ções de ensino e empresas, para que 
num esforço conjunto, possam apri-
morar e criar novas políticas públicas 
no sistema de ensino brasileiro, para 
a valorização e reconhecimento dos 
profissionais de cursos técnicos, além 
dos profissionais com curso superior, 
acompanhando tendências mundiais, 
fomentar a importância da interdisci-
plinaridade para soluções de proble-
mas, tomadas de decisões, e finalmen-
te, promover a importância da ciência, 
tecnologia, engenharia, artes e mate-
mática, associadas às necessidades da 
sociedade.
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Dia dos vivos

Derrapada irresponsável do Senado 
no marco das ferrovias (Parte 1)

JOSÉ DE PAIvA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALvES
ENGENhEIRO E PRESIDENTE DA FERROFRENTE (FRENTE 

NACIONAL PELA vOLTA DAS FERROvIAS)

MESMO OCUPANDO A CÚPULA 
DO JUDICIáRIO, MULHERES

RECLAMAM DE DISCRIMINAçãO
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As relações individuais e coletivas 
produzem efeitos diferentes nas re-
lações de trabalho e, ao que parece, 
ainda vão ocupar as discussões ju-
rídicas nas questões envolvendo os 
direitos atingidos no âmbito de cada 
uma e a adequação instrumental que 
permita sua compreensão e redução 
da litigiosidade.

Assim, a desigualdade econômica 
da relação, no âmbito individual en-

tre empregador e empregado, impôs 
ao legislador a tutela especial da ma-
nifestação da vontade do empregado 
na vigência do contrato de trabalho. 
Neste sentido, a CLT, no artigo 468, 
dispôs, sem limites, da nulidade da 
alteração prejudicial ao empregado, 
convocando a aplicação do artigo 9º, 
sobre a nulidade de atos. Na mesma 
orientação foi a Súmula 310 do TST 
que reconheceu a quitação direitos 

trabalhistas inseridos no TRCT, por 
ocasião da rescisão contratual, nos 
limites dos valores das verbas liquida-
das, oportunizando aos empregados 
o pleito de diferenças por meio de 
ação judicial própria.

De outra maneira, observa-se que, 
quando se trata de relações coletivas 
de trabalho, os princípios a serem 
observados são outros, impondo-se 
a vontade do coletivo dos trabalhado-

res reunidos em assembleia sobre os 
interesses individuais. Neste sentido 
o artigo 8º, §3º, da CLT, inserido pela 
reforma trabalhista, Lei nº 13.467/17, 
e que submete a decisão à observação 
do respeito ao princípio da interven-
ção mínima na autonomia da vonta-
de coletiva, esclarece que o campo 
de aplicação do Direito Material e 
do Direito Coletivo seguem regras 
distintas.
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DIVULGAÇÃO

Projeto prevê distribuição regional 
equitativa de verbas do esporte

Vazamento de conversas de redes sociais 
gera direito de indenização 

Projeto de Lei prevê que agressores 
paguem pelo tratamento das vítimas

Câmara aprova o texto-base da reforma do 
Imposto de Renda

Depufês são 
criminosos sim

Oh, seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos à mercê 
de leis frágeis... Onde os bandi-
dos são tratados como cidadãos e 
os cidadãos como seres de segun-
da classe... A impunidade virou a 
marca registrada e os bandidos 
deitam e rolam... Agora se tu 
pensar um tiquinho... Quem de 
fato são os verdadeiros bandidos 
e culpados são os depufês fede-
rais e os senadores... Claro, ué... 
Eles andam em caranguinhos 
blindados... Tem segurança parti-
cular e estão longe da violência... 
Quando é que tu viste um deles 
ser assaltado? Eles não criam leis 
duras contra os bandidos porque 
são vulneráveis e podem ser eles 
as vítimas... Vamos mudar isso 
agora e já...

Cadê os famigerados Direi-
tos Humanos?

Já dizia o velho Kafunga... 
Que em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal o errado é que é o 
certo... E Charles De Gaulle ao vi-
sitar a nossa terrinha saiu escan-
dalizado e disse que por cá não 
era uma terra de gente séria... 
Eles têm razão até hoje... Um dia 
desses um Policial Militar enfren-
tou três bandidos... Mandou um 
para o inferno... O outro foi para 
o xilindró e outro fugiu... Mas o 
Militar foi atingido com uma azei-
tona quente e se foi para a cidade 
dos pés juntos... Mas nenhum 
representante dos famigerados 
Direitos Humanos foi visitar a 
família e nem veio a público se 
solidarizar... Quem acredita nes-
sa gente? Direitos Humanos por 
cá é para bandido exclusivo...

Vídeo de Marcela 
peladinha dá xilindró

Ai... Ai... Ai... espia só que 
coisa que eu vou te contar e que 
aposto que nunquinha tu sabia... 
A Marcela de que estou falando 
é a hoje a primeira dama de nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bananal 
mulher do homem forte Michel 
Temer... Deixa eu explicar... O 
casal fez bobiça do amor em um 
determinado lugar e gravou tudi-
nho para curtir depois... Mas veio 
um hacker e catou e estava chan-
tageando a primeira dama para 
eles não divulgassem na internet 
as fotos... A polícia foi avisada do 
vídeo e saiu à caça e catou três 
homens e uma mulher que estão 
no xilindró... Se bem que a meni-
na é biita e o Michel com aquela 
cara de sério é safadinho que só, 
hein... Louco...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabe quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido- 
Somente dois... Um bate na porta 
e outro abre... Pronto tá feita a 
bobagem... Você sabe por que o 
português sempre deixa o celu-
lar em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele, né?

‘Minha Casa, Minha 
Tristeza e Abandono’

Oh, seu menino... Vamos 
combinar uma coisa... O governo 
afastado estava fazendo um alar-

de danado com as houses que eles 
apelidaram de ‘Minha Casa e Minha 
Vida’... Seria assim se as houses fos-
sem como são... Mas que tivesse um 
posto policial... Saúde e educação... 
Só isso já mudaria muito a vida de 
quem vive no limite da miséria... 
Mas não... O governo junto com o 
Paço escolhe um local... Fazem um 
montão de houses... Jogam o povo 
lá... Que não tem nada por perto e 
a criminalidade deita e rola e nin-
guém faz nadica de nada... Gera do 
Chica tá certo ao denunciar... Ele 
sabe de tudo e quer melhorar a vida 
do povo... Deveria entregar as hou-
ses com melhoria.

Administração e a lata de 
doce de leite

Um dia desses um grande analista 
político e um dos grandes coquinhos 
pensante estava proseando e disse 
que a administração de uma cidade é 
comparada com uma lata grande de 
doce de leite... Que na verdade o doce 
fica só em 20% da lata e o restante é 
bosta mesmo... E isso diante dos pro-
blemas encontrados e as dificuldades 
de alguns para governar uma cidade... 
E nisso todos os presentes concorda-
ram e um chegou e disse que essa lata 
de leite em nossa cidade foi aberta ao 
contrário e todos estão esperando que 
o doce de leite possa chegar... Pois até 
o momento foi só bosta... Credo que 
coisa feia... Mas isso não palavrão é? 
Só é fedido... Nojo...

Delação de bandido vira prova 
por cá

Todos nós brazuquinhas perder-
mos a confiança no Supremo Tribunal 
Federal... Pois um bandido da estirpe 
de Funaro... Delinquente e pior do 
que bandido comum e fala um mon-
te de asneira e não consegue provar 
nadica de nada e aí os nomes citados 
são execrados e mandados para o xi-
lindró... Ora... Ora... Ora... O Ministro 
mais consciente de todos é o Gilmar 
Mendes que não aceita denúncia de 
bandido contra pessoas que não são 
santos... Mas também não tem pro-
vas... A delação só deveria valer quan-
do X9 bandido apresentasse provas... 
Da forma que está... Os deputados 
farão leis acabando com a delação e 
mandando juízes para xilindró...

Falta de criatividade, né? Presa 
com 200 mil na 

calcinha...

Eita que o tempo passa e parece 
que sempre volta... Tu lembras de 
quando o pessoal na Nação PTlândia 
era catada pela Polícia Federal com 
merrequinha na cueca? Pois então... 
Agora o sistema voltou... Espia só... 
Uma menina que atende pelo nomi-
nho de Nelma Kodama foi apanhada 
com 200 mil merrequinha na calci-
nha... Ué e que tamanho era essa calci-
nha? Cruzes... E ela não é nem gorda... 
Se fosse um cheque tudo bem... Mas 
foi em tudo ao vivo e a cores... Isso 
não é calcinha é calçola... Pra caber 
esse tanto de merrequinha não podia 
ser uma calcinha sexy... Senão não ca-
bia concorda comigo? Ela é biitinha... 
Mas nada sexy... Mas carregava fortuna 
na calcinha.

Montei no Porco

Pois é... Dizem às más-línguas que 
eu digo que vou montar no porco por 
que ele é baixinho e fácil de montar... 
Eu vou capar o gato... Cair no capina-
do e deitar o cabelo... Enfim eu vou 
embora mesmo favor lembre-se: “Em 
todo trabalho há proveito, mas meras 
palavras só conduzem a pobreza”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os religiosos pe-
dófilos que têm que ser punidos 
exemplarmente e mandados para o 
xilindró... Afinal teoricamente eles 
deveriam ser cofiáveis e dar exem-
plo... Denuncie pelo telefone 100 e 
ninguém ficará sabendo... Mas o pe-
dófilo vai para o xilindró... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado(a) do dia – O meu 
chefinho Paulo Faustino que é um 
empresário moderno... Correto... 
Honesto e tem sangue nos olhos e 
tem gerado indignação nos fracos 
e covardes... Mas ele é mais do que 
vencedor... Arriba! Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Última

Como o presidente Arthur Lira 
(PP-AL) havia prometido, a Câ-
mara dos Deputados aprovou o 
texto-base do projeto que altera 
regras do Imposto. Com o impres-
sionante placar de 398×77 votos 
foi aprovado o substitutivo do 

relator, deputado Celso Sabinto 
(PSDB-PA). Os deputados votarão 
os destaques apresentados pelos 
partidos que sempre tentam mu-
dar o texto.

Os lucros e dividendos serão 
taxados em 20% a título de Im-

posto de Renda na fonte, mas 
fundos de investimento em ações 
ficam de fora. Na versão anterior, 
a alíquota era de 5,88% para os 
fundos. Já o Imposto de Renda da 
Pessoa Jurídica (IRPJ) será reduzi-
do de 15% para 8%. Na versão an-

terior, a redução levava o tributo 
para 6,5%. A Contribuição Social 
sobre o Lucro Líquido (CSLL) 
diminuirá 0,5 ponto percentual 
em duas etapas, condicionadas à 
redução de deduções tributárias 
que aumentarão a arrecadação.

O Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) decidiu, por unanimidade, 
que divulgar conversas de Whatsa-
pp sem o consentimento dos par-
ticipantes ou autorização judicial 
gera o dever de indenizar sempre 
que for constatado dano. O entendi-
mento foi alcançado no julgamento 
do recurso de um homem que fez 
captura de tela de conversa de um 
grupo do qual participava no What-

sApp e divulgou as imagens. Ele já 
havia sido condenado nas instâncias 
inferiores a pagar R$ 5 mil para um 
dos participantes que se sentiu ofen-
dido. O caso ocorreu em 2015 e en-
volve um ex-diretor do Coritiba. Na 
época, o vazamento provocou uma 
crise interna ao divulgar conversas 
com críticas a então administração 
do clube de futebol. Para tentar re-
verter o dever de indenizar no STJ, 

ele argumentou que o conteúdo das 
mensagens era de interesse público, 
e que não seria ilegal registrá-las.

Relatora do caso, a ministra Nan-
cy Andrighi concordou que o simples 
registro de uma conversa por um dos 
participantes, seja por meio de uma 
gravação ou de um print screen (ter-
mo inglês para captura de tela), não 
constitui, em si, um ato ilícito, mes-
mo que outros participantes do diá-

logo não tenham conhecimento. O 
problema encontra-se na divulgação 
de tais registros, frisou a magistrada. 
Isso porque as conversas via aplica-
tivos de mensagem estão protegidas 
pelo sigilo das comunicações, desta-
cou a ministra. “Em consequência, 
terceiros somente podem ter acesso 
às conversas de WhatsApp mediante 
consentimento dos participantes ou 
autorização judicial”, afirmou. 

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que a delegacia da 
mulher vem ajudando e prestan-
do relevantes serviços a favor de 
mulheres que sofrem agressões. 
Segundo o parlamentar esse é um 
assunto que tem preocupado muito 
as autoridades e ele próprio que vê 
com preocupação, já que, segun-
do estatísticas recentes apontam, a 
cada quatro segundos uma mulher 
é vítima de agressão física e, sendo a 
grande maioria dos agressores, den-
tro das próprias casas. 

Raimundo disse que as punições 
para os agressores são brandas e a 
que mais pesa é quando mexe nos 
bolsos e implica consequências 
financeiras; como a que vem pro-
pondo o deputado federal Amauri 
Teixeira (PT) que apresentou um 
projeto de lei que vai tornar mais 
difícil a vida de agressores de mu-
lheres.

Segundo o parlamentar, acres-
centa à Lei Maria da Penha, que, em 
2021 completou 19 anos, um artigo 
que obriga o agressor a indenizar 
a Previdência Social por todos os 
benefícios pagos à mulher agredi-
da, como auxílio-doença, aposen-
tadoria por invalidez e pensão por 
morte, quando concedidos em de-
corrência de atos de violência do-

méstica e familiar.
Para Raimundo, a proposta 

representará significativo avanço 
no combate aos atos de violência 
doméstica e familiar. A Previdência 
já vem cobrando, na Justiça, seus 

gastos nesta situação. “Entendo que 
a violência é o pior caminho para 
resolver problemas familiares e a 
mulher tem sido vítima de agressão 
que na grande maioria das vezes a 
polícia não é notificada por diversas 

razões, por não querer escândalos, 
dependências financeiras do com-
panheiro, filhos e outras razões. 
Mas é preciso dar um basta nas 
agressões físicas contra a mulher 
que vem sofrendo muito”.

DIVULGAÇÃO

O vereador, Igor Dias, disse que 
a melhor solução para melhorar a 
saúde da população é a prevenção, 
que custa mais barato e se torna 
mais eficiente e diminui as filas e 
o sofrimento. Disse que uma das 
melhores coisas é investir nos es-
portes; “o esporte em geral é ainda 
a melhor fórmula para se ter jovem 
saudáveis, longe da criminalidade 
e, sobretudo, longe da bebida alco-
ólica e drogas ilícitas, além de ser 
excelente no combate a hiperten-
são e outros problemas de saúde 
nas pessoas mais velhas. O seden-
tarismo é nocivo e mata, mas os 
governos, sejam estadual, federal 
e municipal, precisam melhorar o 
investimento nos esportes e agora 
vislumbramos uma luz com o Pro-
jeto de Lei 7170/14, em análise na 
Câmara dos Deputados, que obriga 
o Ministério do Esporte a distribuir 
equitativamente – 20% para cada 
região do País – os recursos capta-
dos com patrocínios e doações para 
projetos esportivos e para despor-
tivos”.

Ainda de acordo com o vereador 
o projeto, para o esporte “tem cha-
mado a atenção por ter gerado dis-
paridades regionais”. Segundo Igor, 
o Nordeste teve um total de R$ 70,2 
milhões em benefícios aprovados 
em 2014. Desse volume, no entan-
to, somente R$ 4,7 milhões foram 
captados, conforme sustenta. “Ou 
seja, menos de 7% dos projetos, 

efetivamente, redundou em benefí-
cios para o esporte naquela região”. 

Já o Sudeste, de acordo com 
o parlamentar, de um total de R$ 
600,8 milhões aprovados no mesmo 
ano, recebeu R$ 162 milhões. “Esse 

valor corresponde a 26% de pro-
postas transformadas em dinheiro”. 
Ao finalizar o vereador lembrou que 
quando se fala em região sudeste, o 
Norte de Minas parece não estar in-
cluído, já que os números mostram 

uma quantia ínfima para se aplicar 
nos esportes e o que aplaudo esse 
projeto e aprovo é justamente por 
beneficiar a nossa região e não só 
Rio e São Paulo quando se fala em 
Sudeste”, finalizou. ( VS)
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A Câmara dos Deputados apro-
vou na última semana o Projeto de 
Lei 1374/21, que cria o auxílio Gás 
dos Brasileiros, a fim de subsidiar 
o preço do gás de cozinha para 
famílias de baixa renda. A matéria 
será enviada à sanção presiden-
cial.

O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) come-
morou a aprovação do auxilio que 
beneficiará cerca de 2 milhões de 
famílias do CadÚnico.

“As famílias pobres estão numa 
situação muito difícil. Este é um 
passo importante para garantir-
mos dignidade e segurança aos 
brasileiros que mais precisam. 
Desde o início da pandemia, com 
o agravamento da crise econômi-
ca, trabalhamos para reduzir o 

preço do gás de cozinha, do ICMS 
sobre os combustíveis e da deso-
neração da folha de pagamento 
para garantir emprego e renda 
para os brasileiros”, afirmou Mar-
celo Freitas. 

 No texto aprovado, foram 
mantidas como uma das fontes de 
financiamento dessa ajuda a parte 
do montante que cabe à União da 
Contribuição de Intervenção no 
Domínio Econômico (Cide-com-
bustíveis), que passará a incidir 
sobre o botijão de gás de 13 kg.

“Os valores que serão usados 
da alíquota adicional da Cide equi-
valem ao que o governo deixou de 
cobrar de PIS/Cofins, desde março 
deste ano. Com os recursos será 
possível atender cerca de 2 mi-
lhões de famílias do CadÚnico. O 

Custo estimado para esse subsídio 
é de cerca de R$ 592 milhões, já 
descontada a compensação da alí-
quota adicional para as famílias do 
programa Bolsa Família que não 
receberem o auxílio para o gás”, 
explicou Freitas. 

O parlamentar falou também 
sobre quem terá direito ao novo 
auxílio. “Terão direito ao benefício 
às famílias inscritas no CadÚnico, 
com renda familiar mensal per ca-
pita menor ou igual a meio salá-
rio mínimo, ou que tenham entre 
seus integrantes pessoa que receba 
o Benefício de Prestação Continua-
da (BPC), sendo dada preferência 
às mulheres vítimas de violência do-
méstica que estejam sob o monito-
ramento de medidas protetivas de 
urgência”, complementou Freitas.

Para pagar o benefício, o Poder 
Executivo disciplinará a organiza-
ção, a operacionalização e a gover-
nança desse auxílio, utilizando, no 
que couber, a estrutura do progra-
ma Bolsa Família ou de seu substi-
tuto, o Auxílio Brasil.

“Para financiar o auxílio, o go-
verno poderá usar ainda o que arre-
cadar com dividendos distribuídos 
pela Petrobras e com o bônus de as-
sinatura devido pelas empresas que 
vencerem leilões de exploração de 
petróleo, tanto pelo regime de con-
cessão (Lei 9.478/97) quanto pelo 
regime de partilha (Lei 12.351/10). 
O auxílio será pago por cinco anos, 
contados a partir da abertura dos 
créditos orçamentários necessá-
rios”, conclui Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

O PDT realizará no dia 11, a 
eleição em Montes Claros, quando 
elegerá o deputado Carlos Pimenta 
como presidente do Diretório Muni-
cipal. O partido estava apenas como 
Comissão Provisória, depois da crise 
de 2016 e que culminou com a dis-
solvição do Diretório. O pediatra 
Eduardo morais será eleito 1º vice
-presidente e o vereador Raimundo 
Pereira, único do partido, será 2º 
vice-presidente. A eleição será na 

sede do partido, na rua Coronel Luiz 
Pires, mas por causa da pandemia 
coronavírus. Será pelo sistema Dri-
ve-Thru, onde os 200 filiados habi-
litados comparecem ao local, partici-
pam da votação e vão embora, para 
evitar a aglomeração.

O PDT de Montes Claros é da 
base de sustentação do prefeito 
Humberto Souto, em Montes Claros 
e do governador Romeu Zema, em 
Minas Gerais. O partido foi criado na 

década de 1980 em Montes Claros 
através de articulação do então vice-
governador Darcy Ribeiro, do Rio 
de Janeiro, que colocou no partido 
o seu irmão Mário Ribeiro. Porém o 
partido nunca elegeu um prefeito da 
cidade. Na década de 90 o deputado 
Carlos Pimenta assumiu a direção do 
partido. Ele apresenta a tendência 
de apoiar a candidatura do ex-gover-
nador Ciro Gomes como candidato à 
Presidência da República.

O deputado Gil Pereira reforçou a 
luta contra a violência domestica, cuja 
lei foi recentemente sancionada, pois 
afirma que isso é um dever de toda 
a sociedade. “A Campanha Sinal Ver-
melho se tornou Lei Federal, e agora 
mulheres vítimas de violência domés-
tica de qualquer natureza podem 
denunciar seus agressores em estabe-
lecimentos públicos e privados, com 
muito mais segurança. Ao utilizar o 
sinal “X” feito com batom vermelho 
(ou qualquer outro material) na pal-
ma da mão ou em um pedaço de pa-
pel, o que for mais fácil, a pessoa que 
atende irá reconhecer que aquela mu-
lher foi vítima de violência doméstica 
e estará orientada a acionar a Polícia 

Militar”.
O projeto de Lei 741/2021 foi san-

cionado pelo presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, no dia 28 e define 
o programa de cooperação Sinal Ver-
melho contra a Violência Doméstica 
como uma das medidas de combate 
à violência contra a mulher. A nova 
legislação também altera a modalida-
de da pena da lesão corporal simples 
cometida contra a mulher por razões 
da condição do sexo feminino e cria 
o tipo penal de violência psicológica 
contra a mulher. A letra X escrita na 
mão da mulher, de preferência na cor 
vermelha, funciona como um sinal de 
denúncia de forma silenciosa e discre-
ta de situação de violência. A ideia é 

de quem perceber esse sinal na mão 
de uma mulher que procure a polícia 
para identificar o agressor.

A medida já conta com o apoio de 
mais de 10 mil farmácias pelo país e 
recentemente recebeu a adesão for-
mal do Banco do Brasil. “Não estamos 
dividindo o país entre homens e mu-
lheres, o que esse X representa é uma 
conscientização”, disse a ministra da 
Mulher, Família e Direitos Humanos, 
Damares Alves. “É uma Lei que está 
sendo sancionada, mas que já pegou 
no Brasil”, complementou. Com a 
sanção da Lei, os Poderes Executivo e 
Judiciário, o Ministério Público, a De-
fensoria Pública e os órgãos de segu-
rança pública poderão fazer parceria 

com estabelecimentos comerciais pri-
vados para a promoção e a realização 
do programa Sinal Vermelho contra 
a Violência Doméstica para ajudar a 
mulher vítima de violência.

A Campanha do Sinal Vermelho 
foi lançada no ano passado pelo Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) e As-
sociação dos Magistrados Brasileiros 
(AMB), com o apoio do Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direitos Hu-
manos. A ideia inicial é que a mulher 
consiga pedir ajuda em farmácias ou 
drogarias com um “X” vermelho na 
palma da mão, desenhado com ba-
tom ou qualquer outro material. Ago-
ra, a medida passa a ser lei. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Deputado Zé Reis entrega ambulância 
no distrito de São Joaquim

Marcelo Freitas celebra aprovação do 
Auxílio Gás para famílias de baixa renda

PDT volta à condição de Diretório em 
Montes Claros

Gil Pereira alerta sobre luta contra 
violência doméstica
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GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, entregou uma ambulância 
Hilux 4x4 para a população do dis-
trito de São Joaquim, na zona rural 
de Januária, sábado no final da tar-
de, em evento com a participação 
do prefeito Maurício Almeida, da 
secretária municipal de Saúde, Pa-
trícia Campos de Paula, vereadores 
e lideranças políticas. O distrito de 
São Joaquim é o ponto mais dis-
tante da cidade de Januária, sede 
do município, a 120 quilometros. 
Na solenidade, o deputado Zé Reis 

salientou que o veículo vem aten-
der um pedido da população e por 
isso, em parceria com o deputado 
federal Marcelo Aro conseguiu a 
emenda parlamentar para a com-
pra. Zé Reis frisou a importância 
da parceria com a Prefeitura Mu-
nicipal, que recebeu os recursos, 
sem maiores dificuldades e com-
plicações. Aliado a isso, cita que 
tem trabalhado junto ao prefeito 
e sua equipe, para ajudar melhor 
aos moradores.

Ainda em seu discurso, o pre-
feito Maurício Almeida mostrou 
que valeu a pena eleger Zé Reis 

como deputado, pois Januária pas-
sou a ser atendida com mais recur-
sos e benefícios, ainda mais com o 
apoio do deputado federal Marcelo 
Aro. O deputado Zé Reis destacou 
que seu maior desafio é viabilizar 
a pavimentação da BR 479, que 
liga Januária a Brasília e atenderá 
especialmente São Joaquim e as 
obras já estão sendo viabilizadas, 
com os dois primeiros trechos, de 
Januária a Tejuco e o outro trecho 
de Tejuco a Pandeiros. Com isso, 
o deslocamento dos pacientes de 
São Joaquim para o Hospital de 
Januária Será mais rápido.
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Santa Casa de Montes Claros discute 
projeto de usina fotovoltaica com o Rotary

Montes Claros faz campanha para 
Jornada Mundial dos Pobres

OAB terá dois candidatos na 
eleição de Montes Claros

Águas Brasileiras abrem inscrições para 
segundo edital
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Na última sexta-feira (29), a 
Santa Casa de Montes Claros re-
cebeu a visita governador do Dis-
trito 4760 do Rotary Club, José 
Moisés Teixeira, acompanhado 
de sua esposa Sônia M. de Paula 
Teixeira e também dos rotarianos 
Marco Túlio Goes Pimenta, Ale-
xandre Pires Ramos, José Enrique 
Barbosa de Oliva e Ildete Marques 
de Freitas.

As autoridades foram recepcio-

nadas pelos membros da diretoria 
da Santa Casa de Montes Claros, 
Hugo Soares, Alex Fabiano e Le-
andro Sarmento. O encontro teve 
como objetivo homenagear a Ins-
tituição pelo marco de 150 anos 
de assistência à saúde.

Em participação remota duran-
te a reunião, o superintendente 
da Instituição, Maurício Sérgio, 
ressaltou a importância da parce-
ria entre a Santa Casa e o Rotary. 

“Nós temos, hoje, uma estrutura 
que poucos hospitais têm. Graças 
à parceria com o Rotary Inter-
nacional, podemos fazer valer a 
nossa vocação e oferecer um am-
biente digno, organizado e estru-
turado para os nossos pacientes”.

Ainda na parte da manhã, os 
membros do Rotary visitaram a 
Unidade Santa Teresa de Calcu-
tá - mais conhecida também por 
Unidade AVC, que foi viabilizada 

através de parceria entre a Insti-
tuição, o Rotary Internacional e o 
Samu Macro Norte.

Com financiamento da Fun-
dação Rotária Internacional, o 
projeto teve um investimento de 
US$ 300 mil, sendo US$ 228 mil 
destinados à compra de equipa-
mentos, entre eles respiradores 
eletrônicos, ultrassom ecodo-
ppler transcraniano, cardioversor 
e eletrocardiógrafo. Para o gover-

nador, José Moisés Teixeira, “este 
sem dúvida foi um dos mais im-
portantes projetos em que Rotary 
Internacional atuou”.

NOVOS PROJETOS SURGEM 
ENTRE SANTA CASA E ROTARy

Na oportunidade, os mem-
bros rotarianos junto à diretoria 
da Santa Casa de Montes Claros 
discutiram a possibilidade de um 

novo projeto envolvendo a cons-
trução de uma usina fotovoltaica, 
sediada no Norte de Minas Gerais.

A energia gerada seria voltada 
para a utilização no hospital. Com 
isso, a Instituição teria uma econo-
mia na fatura de sua energia elétri-
ca, o que possibilitaria a aplicação 
deste recurso em vários serviços, 
compras de equipamentos e em 
melhorias estruturais. (KAMILA SO-
ARES – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros inicia no próximo domingo 
(7), a etapa municipal da V Jornada 
Mundial dos Pobres, quando rece-
berá doação de alimentos e mate-
riais de higiene pessoal a serem 
repassados aos moradores de rua. 
Desde o dia 14 de setembro foi lan-
çada no Brasil, a V Jornada Mundial 
dos Pobres ( JMP), instituída pelo 
Papa Francisco em 20 de novembro 
de 2016, na conclusão do Ano San-
to Extraordinário da Misericórdia. 
No Brasil, adotou-se o tema: “Sen-
tes compaixão?”, um convite a não 
ter indiferença frente ao sofrimento 
das pessoas em situação de vulne-
rabilidade e à crescente pobreza 
socioeconômica que assola mais 
51,9 milhões de brasileiros e brasi-
leiras. O lema bíblico que inspira a 
celebração desta edição é: “Sempre 
tereis pobres entre vós”, extraído 
de Mt 14, 7.

A V Jornada Mundial dos Pobres 
será marcada, no país, por uma sé-
rie de ações que vão do lançamento 
no dia 14 de setembro, às 10h, até 
o Dia Mundial dos Pobres, dia 14 de 
novembro, com o lançamento do 
Manifesto pela Vida. Na mensagem 
para V Jornada Mundial dos Pobres 
deste ano, publicada em 13 de ju-
nho de 2021, o Santo Padre convida 
a Igreja e a sociedade para não ape-
nas se reconhecer também pobres 
e “ficar à espera que batam à nossa 
porta”, mas ir ter com eles às suas 
casas, aos hospitais e casas de assis-
tência, à estrada e aos cantos escu-
ros onde, por vezes, se escondem, 
aos centros de refúgio e de acolhi-
mento… É importante compreen-
der como se sentem, o que estão a 
passar e quais os desejos que têm 
no coração”.

O Sumo Pontífice lembra tam-
bém que “os pobres não são pes-
soas ‘externas’ à comunidade, mas 
irmãos e irmãs cujo sofrimento se 

partilha, para abrandar o seu mal e 
a marginalização, a fim de lhes ser 
devolvida a dignidade perdida e 
garantida a necessária inclusão so-
cial”. Além do mercado que ignora 
ou discrimina os princípios éticos 
cria condições desumanas que se 
abatem sobre pessoas que já vivem 
em condições precárias, criando in-
cessantemente armadilhas novas da 
miséria e da exclusão, produzidas 
por agentes económicos e financei-
ros, desprovidos de sentido huma-
nitário e responsabilidade social, o 
Papa aponta a pandemia como uma 
praga que multiplicou ainda mais o 
número de pobres no mundo.

Como saídas, o Papa aponta ser 
urgente dar respostas concretas a 
quantos padecem o desemprego, 
que atinge de maneira dramática 
tantos pais de família, mulheres e 
jovens. “A solidariedade social e a 
generosidade de que muitos, graças 
a Deus, são capazes, juntamente 
com projetos clarividentes de pro-

Estão abertas, até o dia 19 de 
novembro, as inscrições para o 
segundo edital de chamamento de 

projetos do Programa águas Brasi-
leiras, iniciativa do Governo Fede-
ral que tem o objetivo de proteger 
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moção humana, estão a dar e darão 
um contributo muito importante 
nesta conjuntura”, afirma Francis-
co.

Francisco aponta ainda que a 
assistência imediata para acorrer 
às necessidades dos pobres não 

deve impedir de ser clarividente 
para atuar novos sinais do amor e 
da caridade cristã como resposta às 
novas pobrezas que experimenta a 
humanidade de hoje.

“Faço votos de que o Dia Mun-
dial dos Pobres, chegado já à sua 

quinta celebração, possa radicar-se 
cada vez mais nas nossas Igrejas lo-
cais e abrir-se a um movimento de 
evangelização que, em primeira ins-
tância, encontre os pobres lá onde 
estão”, exorta o Santo Padre em sua 
mensagem.

Os advogados Herberth Alcân-
tara e Danilo Kleber são os candi-
datos à presidência da 11ª Subsec-
ção da Ordem dos Advogados do 
Brasil, em Montes Claros. No dia 
28 de outubro terminou o prazo 
para a inscrição das chapas. A sur-
presa é que o advogado Hercules 
Costa, que tinha lançado candida-
tura, desistiu para apoiar o nome 

de Herberth, atual vice-presidente. 
A votação ocorrerá de forma pre-
sencial, no dia 27 de novembro de 
2021, sábado, das 8 às 17h, através 
de urnas eletrônicas cedidas pelo 
Tribunal Regional Eleitoral.  Os 
advogados inscritos em Montes 
Claros votará em uma Chapa para 
a Seccional e em outra Chapa para 
a 11ª Subseção da OAB/MG. (GA)

e revitalizar nascentes, córregos 
e matas ciliares nas bacias hidro-
gráficas do País. O programa teve 
inicio pelo rio São Francisco e in-
cluiu a bacia do Verde Grande, no 
Norte de Minas. As instituições que 
tenham um projeto de revitaliza-
ção de bacias e estejam em busca 
de recursos para implementá-lo,  
Mais de 250 municípios de 10 es-
tados do país. Nesses sete meses 
de trabalho após o primeiro edital, 
o Programa firmou parcerias com 
12 grandes empresas brasileiras e 
foram assinados contratos de pa-
trocínio de oito projetos seleciona-
dos no primeiro edital, que somam 
investimentos na ordem de R$ 67 
milhões de reais a serem executa-
dos para promoção da revitalização 
das bacias hidrográfica prioritárias 

do país.
Neste segundo edital, a princi-

pal novidade é a abrangência na-
cional – o primeiro estava limitado 
às bacias prioritárias do São Fran-
cisco, Parnaíba, Taquari e Tocantins
-Araguaia. O programa também vai 
permitir a utilização de recursos 
provenientes de mecanismos de 
conversão de multas ambientais, 
compensações ambientais e paga-
mentos por serviços ambientais, 
seguindo as regras dos processos 
administrativos vigentes. Poderão 
ser inscritos projetos nos seguintes 
eixos: Recuperação da vegetação 
nativa em áreas de Preservação Per-
manente (APPs) e áreas de recarga 
de aquíferos – as iniciativas desse 
eixo buscam recuperar ambientes 
naturais e áreas produtivas para 

garantir a provisão dos serviços 
ecossistêmicos em microbacias hi-
drográficas. Serão apoiadas ações 
integradas para conservação de 
solo e água, soluções baseadas na 
natureza, promoção da conectivi-

dade da paisagem e fortalecimento 
da cadeia de produção de semen-
tes e mudas. Adicionalmente, deve-
rão ser realizadas ações de educa-
ção ambiental e assistência técnica 
rural. (GA)
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Cidade inteligente discute adesão de 
Pirapora e Buritizeiro

Impasse deixa dúvidas sobre aulas em 
todas as escolas estaduais

Projeto Rondon tem primeiras atividades 
em Ibiracatu

Unimontes pede lei 
específica para um novo 
plano de carreira no 
ensino superior

O Instituto de Planejamento e 
Gestão das Cidades apresenta nessa 
quarta-feira, o Projeto “Cidade Inte-
ligente”, em Buritizeiro e Pirapora, 
no Norte de Minas, e em Salinas e 
Taiobeiras, no dia 4, assim como 
aos municípios no entorno de Bo-
caiuva, no dia 5. O projeto propõe 
a implantação de iluminação públi-
ca com LED e fibra ótica, além de 
Câmaras de Vigilâncias nas cidades. 
O presidente da OSCIP, Leonardo 
Santos, estará nessas cidades. As ci-
dades de Itacarambi e São João do 
Paraíso são os primeiros do Norte 
de Minas a aderir a esse projeto. 
Montes Claros manifestou interes-
se de participar do projeto com o 
Mercado Municipal e Parque da Sa-

pucaia.
Um dos próximos passos é criar 

o Consórcio Estadual de Cidades 
Inteligentes, que funcionará dentro 
da Amams e com previsão de reu-
nir 500 cidades mineiras. Leonardo 
Santos explica que existe necessida-
de de criar esse consórcio e esco-
lheu a Amams pela peculiaridade 
da entidade, que congrega vários 
municípios. O presidente salienta 
que o projeto Cidade Inteligente 
está inserido no programa Brasil 
Inteligente, que tem como foco di-
namizar a prestação do serviço pú-
blico, através da concessão pública 
e sempre buscando maior escala. 
Por isso, é necessário contar com 
um consórcio intermunicipal, para 

formar núcleos de no mínimo 15 
mil pessoas.

O prefeito de Carmo do Caju-
ru, Edson Vilela deu depoimento 
sobre o sucesso do projeto em seu 
município, quando permitiu captar 
mais de R$ 280 milhões em inves-
timentos. O prefeito José Eduardo 
Rabelo, de Couto dos Magalhães, 
salientou que veio participar na 
Amams para viabilizar o seu mu-
nicípio nesse projeto, de comum 
acordo com Bocaiuva e Olhos-d’ 
água. O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, anunciou que 
formará um grupo com Padre Car-
valho, Grão Mogol, Josenópolis e 
Fruta de Leite para adotar o ‘Cidade 
Inteligente’. (Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

O impasse entre os decretos es-
tadual e municipal gerou duvidas 
sobre o retorno das aulas presen-
ciais nas escolas estaduais de Mon-
tes Claros, a partir de amanhã (3). 
No dia 22 de outubro, o Centro de 
Operações de Emergência de Saú-
de (COES), da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais decidiu 
o retorno das aulas não será mais 
facultativo nas redes públicas e 
privadas de ensino em todo o Es-
tado de Minas Gerais, ao aprovar a 
sexta versão do Protocolo Sanitário 
de Retorno às Atividades Escola-
res Presenciais. A medida também 
acaba com a exigência de distancia-
mento adicional de 0,90 metro en-
tre os estudantes nos ambientes da 
escola. Porém, o decreto de Mon-
tes Claros determina que as esco-

las funcionem no sistema hibrido, 
com aulas presenciais e remotas. 
Pela nova versão do protocolo, 
permanecem vigentes as demais 
recomendações sanitárias, como o 
uso correto de máscaras cobrindo 
boca e nariz por todos, lavagem 
de mãos, etiqueta respiratória e a 
limpeza e manutenção frequente 
das instalações, bem como o rastre-
amento de contato com pessoas in-
fectadas por Covid-19 em combina-
ção com isolamento e quarentena.

Ontem foi realizada reunião 
em Montes Claros, para definir a 
situação, pois os diretores das es-
colas estaduais ficaram em dúvidas. 
Esse choque entre Montes Claros 
e o Estado já tinha ocorrido antes, 
quando Montes Claros conseguiu 
na Justiça impedir que as escolas 
estaduais voltassem a funcionar 
em junho. A determinação do re-

torno às aulas foi possível devido 
à redução de casos de Covid-19 no 
Estado em associação com o avan-
ço da vacinação, como destaca o se-
cretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti. “Diante da melhoria 
constante dos indicadores relacio-
nados à pandemia, com redução da 
incidência e do número de casos 
novos, redução também da interna-
ção e da ocupação dos leitos, o gru-
po técnico resolveu discutir mais 
uma vez o protocolo sanitário de 
retorno às aulas”, afirma o secretá-
rio. “Foram apresentadas várias jus-
tificativas, entre elas o crescimento 
da vacinação e o aumento do nú-
mero de pessoas com duas doses 
recebidas. Os professores já estão 
todos vacinados e os alunos acima 
de 12 anos também já iniciaram o 
processo de vacinação”, completa 
Baccheretti.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros pediu aos deputa-
dos estaduais do Norte de Minas a 
criação de uma lei específica para 
um novo plano de carreira no en-
sino superior, além da concessão 
de regime de trabalho com dedi-
cação exclusiva. O reitor padre 
Antonio Avilmar se reuniu com os 
deputados, em Belo Horizonte, 
quando reforçou o diálogo com as 
lideranças regionais, no sentido de 
ampliar a adesão aos projetos insti-
tucionais que possam viabilizar me-
lhorias estratégicas para a Institui-
ção, como na prestação de serviços 

e na qualidade do trabalho no âm-
bito dos servidores. A audiência foi 
na sede da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), em Belo 
Horizonte, com os deputados esta-
duais Gil Pereira, Tadeuzinho leite, 
Zé Reis, Leninha de Souza e Virgílio 
Guimarães, além de representante 
do deputado Arlen Santiago – to-
dos que integram a “Bancada do 
Norte de Minas”.

“A construção da Universidade 
é permanente e de interesse cole-
tivo. A participação das lideranças 
regionais, como os deputados que 
representam o Norte de Minas, 

considero como imprescindível 
diante do alcance que a Unimontes 
tem e representa para a região. E 
diante deste cenário, nos anteci-
pamos e pedimos apoio aos depu-
tados na elaboração do Estatuto, 
totalmente essencial para o presen-
te e futuro da Universidade”, pon-
tuou o reitor. Segundo o reitor da 
Unimontes, tão logo o documento 
entre na pauta da ALMG, fica o pedi-
do para que os nossos deputados dê 
celeridade ao pleito, já que têm total 
conhecimento sobre a importância 
da aprovação para a Universidade 
como um todo. (Portal Unimontes)

Vários eventos realizados nes-
sas duas últimas semanas de outu-
bro colocaram em marcha o plane-
jamento para a inédita participação 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) no Projeto 
Rondon, a maior ação extensionis-
ta do país, de responsabilidade do 
Ministério da Defesa em parceria 
com outros ministérios e institui-
ções públicas. A Operação Rondon 
das Gerais será executada de 27 de 
janeiro a 12 de fevereiro de 2022, 
no munícipio de Ibiracatu. No dia 
28 foi realizada a primeira reunião 
dos oito estudantes selecionados 
com o pró-reitor de extensão e 
cultura, Rony Enderson, e os pro-
fessores Thatiane Lopes Oliveira 
(coordenadora institucional do 
Projeto Rondon), Patrícia Medei-

ros (coordenadora da Operação) 
e Welington dos Santos (coorde-
nador adjunto da Operação). A 
reunião deu início às capacitações 
para a Operação e apresentou os 
direitos e obrigações dos rondo-
nistas.

Os estudantes são de cursos 
superiores dos campi Januária, 
Porteirinha e Salinas, e foram sele-
cionados via edital.

Após serem recebidas junta-
mente com professores rondo-
nistas de todo o Brasil no 55° 
Batalhão de Infantaria, em Montes 
Claros, as coordenadoras Thatia-
ne e Patrícia realizaram uma visita 
precursora ao município de Ibi-
racatu por cinco dias, de 18 a 22 
de outubro. Na cidade, realizaram 
reuniões com autoridades locais, 

visitaram comunidades rurais e 
ouviram moradores, a fim de reali-
zar um diagnóstico das demandas 
locais para adequar as atividades 
que serão executadas na Opera-
ção. A professora Thatiane Lopes 
enfatizou que “a viagem precur-
sora foi extremamente relevante 
para o delineamento da proposta à 
realidade do município, tornando 
as ações eficazes e com foco local”. 
A coordenadora Patrícia declarou 
que foram “muito bem recebidos 
pelos representantes e líderes lo-
cais no município” e estão “com 
uma expectativa muito boa para 
o período de operação do Projeto 
Rondon das Gerais”

No dia 18 de outubro, os coro-
néis do Exército, Silano e William, 
juntamente com os coordenadores 

adjuntos do Projeto Rondon, do 
Ministério da Defesa, visitaram a 
Reitoria do IFNMG e o Campus 
Montes Claros. Foram recebidos 
pelo reitor substituto, Ricardo 
Magalhães Dias Cardozo, pelo pró
-reitor de Extensão e Cultura, Rony 
Enderson, pela coordenadora ins-
titucional do Rondon, Thatiane 
Lopes, e pelo Diretor Geral substi-
tuto do campus Montes Claros Vi-
tor Hugo Endlich Fernandes. Após 
reunião na Reitoria, em que pude-
ram conhecer melhor a abrangên-
cia, a história e a missão de todo 
o IFNMG, dirigiram-se para o Cam-
pus Montes Claros para conhecer 
as dependências e a carreta móvel 
e prospectar possibilidades de par-
cerias para outras etapas do Proje-
to Rondon. (GA)
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Montes Claros define traçado do Anel 
Rodoviário Norte

Bancos e comércio mantêm feriado de 
finados em Montes Claros

cidade

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros, 
o Departamento de Estradas de 
Rodagens (DEER-MG) e a conces-
sionária que administra o pedágio 
da BR-135 estão concluindo os 
estudos sobre o novo traçado do 
Anel Rodoviário Norte, que interli-
gará as saídas de Janaúba (BR-251) 
com a de Januária (135), em obra a 
ser executada com os recursos da 
concessão. O Conselho municipal 
de Defesa do Meio Ambiente (Co-
dema) já está analisando o pedido 
de licenciamento do primeiro tre-
cho do anel, que interliga a BR-251 
com a estrada da Produção com 2,8 
quilometros de extensão. No dia 
17 de agosto o governador Romeu 
Zema assinou o contrato com a 
Prefeitura de Montes Claros, onde 
o município assumiu a responsabi-
lidade de dar o licenciamento da 
obra.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães expli-
ca que o traçado original do Anel 
Rodoviário sofreu mudanças em 
razão da ampliação da área urbana 
da cidade, pois antes previa passar 

dentro do campus do Instituto de 
Ciências Agrárias da Universidade 
Federal de Minas Gerais, que não 
autorizou passar em sua área. De-
pois o traçado foi mudado para 
passar onde está atualmente o Con-
junto Habitacional Rio do Cedro e 
foi necessário definir novo traçado. 
A previsão é que agora passe perto 
da Mineração Cros, a seis quilome-
tro da cidade como forma de fugir 
das cavernas existentes no local e 
que dificultariam o licenciamento.

O governador Romeu Zema au-
torizou, no dia 16 de setembro, a 
inclusão do Anel Rodoviário Leste 
e Norte de Montes Claros no con-
trato de concessão da BR-135, ad-
ministrado pela Eco 135. Com isso, 
serão investidos R$ 150 milhões 
em obras nos dois contornos, 
sendo R$ 100 milhões para o Anel 
Norte e R$ 50 milhões para o Leste, 
atendendo a uma antiga demanda 
da população. O principal objetivo 
do projeto é a implementação de 
um contorno rodoviário que vai re-
tirar os veículos pesados em trânsi-
to pela zona urbana do município, 
além de melhorar o acesso ao novo 
distrito industrial da cidade. A me-

O comércio e as agências bancá-
rias de Montes Claros não cumprirão 
o Decreto Municipal 4.188, de 15 
de março passado, que antecipou 
o Dia de Finados para o dia 22 de 
março, nas medidas de prevenção à 
Covid-19. Os bancos alegam que fun-
cionaram no dia 22 de março e cum-
prem o calendário nacional, definida 
pela Federação Brasileira dos Bancos 
(Febraban), enquanto vários comer-
ciantes entendem que a data religiosa 
tem de ser respeitada e manterão o 
comercio fechado. Um dos exem-
plos é a Santa Casa, maior hospital 
do Norte de Minas, que manterá o 
atendimento aos pacientes, mas sem 

a parte administrativa. O Poder Judi-
ciário também manteve o feriado. A 
expectativa é que 40 mil pessoas visi-
tem hoje os três cemitérios de Montes 
Claros.

A polêmica sobre o funcionamen-
to do comércio hoje tem dividido as 
pessoas. A dona de casa Maria José 
Santos foi, na manhã de ontem (1º), 
ao cemitério organizar o tumulo da 
família e lamenta que um ato político 
desconsidere a relevância dessa data, 
quando as pessoas prestam home-
nagens aos seus entes falecidos. Ela 
lembra que a decisão da Prefeitura 
em considerar um dia normal pre-
judica os trabalhadores, que ficarão 

impedidos de visitarem os cemité-
rios. Por isso, sugere que esses es-
paços sejam mantidos abertos até 
às 22 horas de hoje, para permitir 
quem trabalhou durante o dia, pos-
sa ir ao local. O funcionamento dos 
cemitérios está programado para 
ocorrer até às 19 horas.

Além do feriado de Finados, que 
foi antecipado, outros dois feriados 
nesse mês serão afetados. O feriado 
de 20 de novembro de 2021 (Dia da 
Consciência Negra) foi antecipado 
para o dia 20 de março de 2021. 
Porém o dia 15 de novembro, da 
Proclamação da República, foi man-
tido. (GA)

dida deverá gerar cerca de 2,8 mil 
empregos diretos e indiretos.

O Contorno Norte teve projeto 
de engenharia elaborado em 2010 
pelo Departamento de Estradas de 

Rodagem de Minas (DER/MG), já 
disponibilizado à Eco 135. A ordem 
de início para as obras está prevista 
para maio de 2024. O secretário de 
Estado de Infraestrutura e Mobili-

dade, Fernando Marcato, lembrou 
que a Parceria Público-Privada 
(PPP) com a concessionária Eco 
135 foi uma alternativa para equa-
cionar uma obra de R$ 205 milhões 

em um estado sem caixa para gran-
des investimentos. “Essa é a me-
lhor forma e é o melhor caminho 
para que a gente possa ter investi-
mentos no longo prazo”, afirmou.
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OLHOS D'ÁGUA

Bombeiros fazem 
buscas por homem que 
se afogou na zona rural

Após atear fogo em 
carro e ameaçar 
companheiro, mulher é 
detida

STF decide que crime de injúria racial não 
prescreve

Criança de 10 anos morre após ser atropelada 
por carreta bitrem

Festival de fotografias militares se encerra com 
premiação em Brasília

Na Comunidade de Macaúbas, em 
Olhos D’água, um homem acabou 
se afogando em um rio. Militares do 
Corpo de Bombeiros de Bocaiuva 
fazem buscas pela vítima. Segundo 
os bombeiros, testemunhas contam 

que a vítima nadava no local quando 
se afogou. Os militares encontraram 
os pertences do homem às margens 
do rio. O afogamento foi na tarde do 
último domingo (31), mas não foi 
possível realizar atividades de mer-

gulho por conta do período noturno, 
condições climáticas e porque o local 
é difícil acesso.

As buscas foram retomadas na 
manhã dessa segunda-feira (1º) e três 
militares se deslocaram para o local.

Em Januária, no Norte de Minas, 
uma mulher, de 27 anos, foi deti-
da após atear fogo em um carro e 
ameaçar o companheiro. Segundo 
a Polícia Militar, o casal transitava 
pelo bairro Moradeiras quando a 
mulher colocou fogo no veículo, 
que pertencia a ela. O homem esta-
va dirigindo e contou que a compa-
nheira pediu a chave do carro. Ao se 
recusar, ela passou a agredi-lo com 
tapas e puxões de cabelo, e usou 

um isqueiro para atear fogo no au-
tomóvel.

Após o incêndio, os dois deixa-
ram o local e a PM foi acionada pelo 
homem que relatou que a mulher 
queria atear fogo na casa deles. Quan-
do os militares chegaram ao imóvel, 
flagraram o homem sendo agredido e 
pediram que as agressões fossem ces-
sadas. A mulher se recusou, resistiu à 
prisão e foi preciso utilizar spray de 
pimenta para contê-la, segundo a PM.

Ainda de acordo com a polícia, 
depois de ser algemada, a suspeita 
continuou ameaçando o homem de 
morte. Ela foi presa em flagrante por 
incêndio e ameaça, e foi conduzida 
à delegacia. O caso deve ser investi-
gado pela Polícia Civil. O incêndio 
no carro foi controlado por uma 
equipe do Corpo de Bombeiros 
de Januária. Eles isolaram o local e 
utilizaram 1.500 litros de água no 
combate.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu que o crime de in-
júria racial não prescreve. A Cor-

te entendeu que casos de injúria 
podem ser enquadrados crimi-
nalmente como racismo, conduta 

considerada imprescritível pela 
Constituição. O caso envolve uma 
mulher idosa de 79 anos que foi 

No fim da tarde do último do-
mingo (31), uma criança, de 10 
anos, morreu após ser atropelada 
por uma carreta bitrem em Unaí, no 
Noroeste de Minas. O acidente foi 

no bairro Divineia. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, testemu-
nhas contaram que a carreta reduziu 
a velocidade para passar por um 
quebra-molas, quando o menino e 

outros quatro amigos que estavam 
na rua subiram na lateral do veículo. 
Em seguida, a criança caiu e as rodas 
da carreta passaram sobre ela.

Uma equipe do Corpo de Bom-

beiros chegou a ser acionada e cons-
tatou o óbito no local. Ainda de acor-
do com a PM, o caminhoneiro não 
parou porque não teria percebido o 
acidente. Ele entrou em contato com 

a polícia posteriormente depois que 
soube do atropelamento e disse que 
não viu as crianças subindo na car-
roceria. O homem contou ainda que 
ouviu gritos, mas pensou que seria 

de crianças jogando bola na rua. Ele 
foi levado para a delegacia de Polícia 
Civil para prestar esclarecimentos. A 
perícia esteve no local do acidente e 
o caso dever ser investigado pela PC.

O Centro de Comunicação So-
cial do Exército realizou a entrega 
da premiação aos vencedores do 
5º Festival de Fotografias Militares. 
Foram premiados três militares na 
categoria Geral e um na categoria 
Internet. Quase 330 fotografias de 
88 participantes foram inscritas 
no festival. Um júri técnico sele-
cionou as 20 melhores, que foram 
para a votação popular. A foto mais 
votada pelo público é de autoria 
do Cabo Marllon Guedes Lucinda 
Souza, do 26º Batalhão de Infanta-
ria Paraquedista. Ele foi o terceiro 
colocado geral em 2019 e voltou a 
ser premiado em 2021. A relação 
do militar com a fotografia come-

çou cedo. “Meu pai me criou com 
a fotografia e, desde criança, ti-
nha uma máquina dentro de casa. 
Quando tinha 12 anos, ele come-
çou a me ensinar”, conta o militar 
que fez um curso tecnólogo em 
fotografia.

Já na categoria Geral, foram 
premiados o Cabo Matheus Hen-
rique Araújo, do 1º Batalhão de 
Comunicação de Selva, o Solda-
do Euclides Pegado Fagundes, do 
Centro de Instrução de Operações 
Especiais, e o Cabo Daniel Gomes 
Viana, do 20º Batalhão Logístico 
Paraquedista, respectivamente em 
primeiro, segundo e terceiro luga-
res - todos classificados pelo júri 
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condenada pela Justiça do Distrito 
Federal a um ano de prisão pelo 
crime de injúria qualificada por 
preconceito. A sentença foi profe-
rida em 2013.

A situação que levou à conde-
nação ocorreu um ano antes em 
um posto de gasolina. A acusada 
queria pagar o abastecimento do 
carro com cheque, mas ao ser in-
formada pela frentista que o posto 
não aceitava essa forma de paga-
mento, ofendeu a funcionária com 
os seguintes dizeres: “negrinha no-
jenta, ignorante e atrevida”.

A defesa sustentou no processo 
que a autora das ofensas não pode 
ser mais punida pela conduta em 
razão da prescrição do crime. Para 
os advogados, ocorreu a extinção 
da punibilidade em razão da ida-
de. Pelo Código Penal, o prazo de 
prescrição cai pela metade quando 
o réu tem mais de 70 anos.

Além disso, a defesa sustentou 
que o crime de injúria racial é 
afiançável e depende da vontade 
do ofendido para ter andamento 
na Justiça. Dessa forma, não pode 
ser comparado ao racismo, que é 
inafiançável, imprescritível e não 
depende da atuação da vítima para 
que as medidas cabíveis sejam to-
madas pelo Ministério Público.

Votos
O caso começou a ser julgado 

no ano passado, quando o relator, 
ministro Edson Fachin, proferiu o 
primeiro voto do julgamento e en-
tendeu que a injúria é uma espécie 
de racismo, sendo imprescritível.

Em seguida, o ministro Nunes 
Marques abriu divergência e en-
tendeu que o racismo e a injúria 
se enquadram em situações jurídi-
cas diferentes. Para o ministro, o 
racismo é uma “chaga difícil de ser 
extirpada”, no entanto, a injúria 

qualificada é afiançável e condi-
cionada à representação da vítima. 
“Não vejo como equipará-los, em 
que pese seja gravíssima a conduta 
de injúria racial”,  afirmou.

Hoje, na retomada do julga-
mento, o ministro Alexandre de 
Moraes, que havia pedido vista do 
processo, votou para considerar o 
crime de injúria racial imprescrití-
vel. Moraes citou os comentários 
da idosa para exemplificar que tra-
ta-se de um caso de racismo.

“Isso foi ou não uma manifesta-
ção ilícita, criminosa e preconcei-
tuosa em virtude da condição de 
negra de vítima? Logicamente, sim. 
Se foi, isso é a prática de um ato 
de racismo”, afirmou. O entendi-
mento foi seguido pelos ministros 
Luís Roberto Barroso, Rosa Weber, 
Dias Toffoli, Cármen Lúcia, Ricar-
do Lewandowski e o presidente, 
Luiz Fux. (Agência Brasil)

profissional. “Comecei a trabalhar 
com a fotografia no Exército, de-
pois fiz estudos individualmente e 

fiz a faculdade de design gráfico”, 
relata o Cabo Araújo.

A solenidade foi realizada no 

Salão de Honra do CCOMSEx e 
contou com a presença do Chefe 
do Centro de Comunicação Social 

do Exército, General de Divisão 
José Ricardo Vendramin Nunes. 
(Exército Brasileiro)
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Começa segunda etapa de vacinação 
contra a febre aftosa em Minas

Aplicações do Banco do Nordeste 
superam R$ 34,2 bilhões no ano

Campanha Nacional de Multivacinação 
é prorrogada até 30/11

A 2ª etapa anual de vacinação 
contra a febre aftosa em todo o ter-
ritório mineiro foi iniciada ontem 
(1º) e segue até o dia 30. Deverão 
ser imunizados bovinos e bubali-
nos com idade de zero a 24 meses.

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), vinculado à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), fiscaliza a campa-
nha junto aos produtores rurais e 
estabelecimentos revendedores de 
vacina. Nesta etapa, a expectativa é 
que sejam imunizados cerca de 10 
milhões de animais em todo o es-
tado, com o objetivo de preservar 
a sanidade dos rebanhos e manter 
o compromisso com o agronegócio 
de Minas. 

O produtor pode comprovar a 
vacinação dos animais usando o 
formato eletrônico de declaração 
que estará disponível em neste link 
ou, caso tenha cadastro, acessando 
o Portal de Serviços do Produtor. 
Outra opção será o envio da decla-
ração para o e-mail da unidade do 
IMA responsável pela jurisdição 
do município. 

As declarações também podem 

ser realizadas pelo produtor de 
forma presencial nos postos de 
atendimento e conveniados ou 
presencialmente nos escritórios 
do IMA, observando as medidas 
de segurança para Covid-19. As 
unidades do instituto estão à dis-
posição para quaisquer esclareci-
mentos.

O prazo para comprovar a va-
cinação termina em 10/12. Para fa-
cilitar a localização da proprieda-
de, o IMA recomenda o envio do 
Cadastramento Ambiental Rural 
(CAR) no momento da declaração.

Nesta etapa deverá ser reali-
zada a atualização cadastral das 
outras espécies de animais descri-
tas no formulário de declaração 
(DCL) que estará disponível no 
site do IMA. A declaração realizada 
de forma virtual ainda não pos-
sui estes campos para descrever 
as outras espécies. Assim, caso o 
produtor opte em realizar a de-
claração de forma virtual, será ne-
cessário encaminhar para o e-mail 
da unidade a declaração de outras 
espécies em formulário específico 
disponível no site do IMA.

 PARCERIA | O diretor-geral do 
IMA, Thales Fernandes, destaca a 
parceria dos produtores e das enti-
dades representativas do setor para 
que bovinos e bubalinos de zero a 
24 meses sejam vacinados e, com 
isso, o estado continue livre da do-
ença.

“Contamos, mais uma vez, com 
o apoio e a dedicação dos elos da 
cadeia produtiva para que o nosso 
Estado alcance o índice de vacina-
ção esperado. Peço o apoio dos 
produtores rurais mineiros, pois a 
vacinação é essencial para manter 
o rebanho de Minas sadio e livre de 
focos da doença. É muito importan-
te cumprirmos o calendário oficial 
da vacinação”, reforça, informando 
que em 2022 está confirmada a cam-
panha em todo o Estado. 

A primeira etapa da campanha 
realizada deste ano foi um sucesso, 
com 97,6% de bovinos e bubalinos 
vacinados contra a febre aftosa. 
Cerca de 355 mil produtores rurais 
imunizaram aproximadamente 24 
milhões de animais nos rebanhos 
mineiros.

Thales Fernandes reforça a im-

portância do trabalho das revendas 
no sentido de garantir o armaze-
namento adequado das vacinas, 
devendo comunicar imediatamente 
ao IMA qualquer intercorrência que 
possa comprometer a qualidade dos 
imunizantes. “O lançamento de ven-
das no sistema Sidagro deve ser feito 

com a maior agilidade possível, no 
mínimo uma vez ao dia, observando 
o estoque, o número de doses e as 
partidas comercializadas”, explica. 

EVITE MULTAS |O produtor que 
não vacinar os animais estará sujei-
to a multa de 25 Unidades Fiscais 

do Estado de Minas Gerais (Ufem-
gs) por animal, o equivalente a R$ 
98,6 por cabeça. A declaração de 
vacinação também é obrigatória e o 
produtor que não o fizer até 10/12 
poderá receber multa de 5 Ufemgs, 
o equivalente a R$ 19,72 por cabeça. 
(Agência Minas)

As aplicações globais do Banco 
do Nordeste alcançaram, até outu-
bro de 2021, o valor total de R$ 34,2 
bilhões, correspondentes a 4,1 mi-
lhões de operações. Do recurso in-
vestido na área de atuação do BNB, 
que abrange os nove estados da Re-
gião e o Norte de Minas e do Espírito 
Santo, R$ 21,2 bilhões são oriundos 
do principal funding da instituição, 
o Fundo Constitucional de Financia-
mento do Nordeste (FNE), por meio 
do qual foram contratadas 556,6 mil 
operações. As aplicações em Minas 
com o FNE superam R$ 2,7 bilhões 
até outubro, pulverizados em 50 mil 
operações.

Os números globais represen-
tam crescimento em comparação ao 
mesmo período do ano passado, em 
3,8% em aplicações (R$ 33 bilhões 
em 2020), e 5,5% de contratações 
com recursos do FNE (R$ 20,1 bi-

lhões em 2020).
Segundo o presidente do Ban-

co do Nordeste, Anderson Possa, 
a instituição superou ainda a meta 
de janeiro a outubro de 2021 em 
contratações com recursos do FNE. 
“Esse resultado reflete a excelência 
do trabalho das equipes do BNB no 
dia a dia. É fruto da contribuição e 
dedicação de cada funcionário em 
prol do desenvolvimento econômico 
e social da região”, afirma.

Das operações realizadas com 
recursos do FNE, 65,6% foram con-
tratadas com empreendimentos 
localizados em zonas do Semiárido, 
região estratégica na programação 
do funding. Trata-se do investimento 
de R$ 13,9 bilhões, que dinamizaram 
a economia de localidades economi-
camente menos favorecidas, pro-
movendo a integração competitiva 
desses municípios à base produtiva 

regional. Foram contratadas 416 mil 
operações nessa área, equivalentes a 
74,8% do total contratado pelo Ban-
co do Nordeste no período.

Os investimentos beneficiaram os 
diversos setores da economia regio-
nal, com destaque para o segmento 
rural, Agricultura e Pecuária, com 
R$ 7,4 bilhões aplicados nos pri-
meiros 10 meses do ano (35,1% do 
valor total aplicado), equivalentes a 
528,9 mil operações. Os segmentos 
de Comércio e Serviços contrataram 
R$ 4,1 bilhões (19,5% do valor total 
aplicado), em 19,1 mil operações; o 
Industrial, R$ 1,6 bilhão (7,5%), cor-
respondentes a 3,1 mil contratos; Tu-
rismo, R$ 296,4 milhões (1,4%), para 
732 operações; e a Agroindústria, R$ 
259,5 milhões (1,2%) aplicados em 
319 empreendimentos. Na Infraes-
trutura, as aplicações somaram R$ 
7,3 bilhões (34,5%).

O Ministério da Saúde prorrogou, 
até 30/11, a Campanha Nacional de 
Multivacinação para Atualização da 
Caderneta de Vacinação das crianças 
e adolescentes menores de 15 anos 
de idade.

A campanha, promovida anual-
mente, tem o objetivo de promover a 
imunização deste público, mantendo 
coberturas vacinais ideais e garantin-
do a proteção contra diversas doen-
ças imunopreveníveis.

Segundo a diretora de Vigilância 
de Agravos Transmissíveis da Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), Marcela Ferraz, a 
prorrogação vai contribuir para me-
lhorar o desempenho da campanha 
e garantir o objetivo principal, que é 
a atualização da Caderneta de Vacina-
ção de crianças e adolescentes. “Con-
siderando os resultados obtidos até o 
momento e a importância de ampliar 
as coberturas vacinais em todo o es-
tado, é importante a continuidade da 
Campanha de Multivacinação”, expli-
ca a diretora.

Marcela destaca as orientações 
para que os pais ou responsáveis le-
vem as crianças e adolescentes até a 
unidade de saúde mais próxima, com 
o cartão de vacinação, para que o 
profissional da área possa avaliar a si-
tuação vacinal e a necessidade da ad-
ministração de vacinas. “A vacinação é 
a forma mais eficaz na prevenção de 
doenças. Desse modo, é muito im-
portante mantermos altas coberturas 
para todas as vacinas disponíveis no 

calendário. É importante lembrar que 
a falta do cartão não impede a imuni-
zação”, esclarece a diretora.

ESTIMATIVA | Em Minas, a esti-
mativa é a de que 4.451.989 crian-
ças e adolescentes estejam na faixa 
etária preconizada pela campanha. 
“Como a multivacinação é voltada à 
atualização do Calendário Vacinal, 
não é possível o estabelecimento de 
uma meta, uma vez que a avaliação 
varia caso a caso. A ação busca fa-
vorecer o alcance de uma cobertura 
de 95% de pessoas imunizadas para 
cada uma das vacinas disponíveis”, 
explica Marcela.

DADOS | A campanha, que teve 
início no dia 1/10, disponibiliza to-
das as vacinas do calendário básico 
de vacinação da criança e do ado-
lescente visando diminuir o risco 
de transmissão de doenças, assim 
como reduzir as taxas de abandono 
do esquema vacinal. Segundo da-
dos do Painel de Monitoramento da 
Campanha do Ministério da Saúde, 
até o dia 27/10 já foram imunizadas 
99.713 mil crianças e adolescentes 
e 261.673 doses foram aplicadas em 
Minas Gerais.

Do total de doses aplicadas, 
93.488 foram em menores de 1 ano 
de idade, 48.151 em crianças de 1 
ano, 40.550 em crianças de 2 a 4 
anos, 32.969 em crianças de 5 a 9 
anos e 46.515 em crianças e ado-
lescentes com idade entre 10 a 14 

anos e 11 meses.
“As vacinas estão disponíveis e 

são gratuitas. É muito importante 

mantermos altas coberturas para to-
das as vacinas disponíveis. Por meio 
da vacinação, podemos evitar a 

ocorrência e controlar várias doen-
ças, além de evitar a reintrodução 
de enfermidades já controladas”, 

finaliza a diretora de Vigilância de 
Agravos Transmissíveis da SES-MG, 
Marcela Ferraz. (Agência Minas)
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Diego aceita fingir um namoro com Pilar, mas afirma que tem in-
tenções reais com a médica. Quinzinho se desespera ao constatar que 
as crianças doaram seu dinheiro. Pedro e Caxias se preocupam com a 
atuação de Solano Lopez. Pilar se recusa a contar a verdade sobre seu 
rompimento com Samuel para Luísa. Orientada por Zayla, Pilar faz 
com que Samuel acredite que ela está com Diego. Nicolau questiona 
Celestina sobre Nino. Eudoro confessa a Dolores que está morrendo. 
Solano Lopez recebe a carta de apoio de Tonico.

Luiza confronta Bebeth e questiona até́ quando ela fará Eric sofrer. 
Antônia confessa a Júlio que acha que não está preparada pra abrir 
mão da carreira em nome do amor que sente por ele. Eric procura 
Bebeth, e os dois se reconciliam.Siqueira pede ajuda da Antônia para 
descobrir quem é o informante que trabalha na delegacia. Madalena se 
nega a visitar Sabine no hospital. Adriano avisa que Sabine teve uma 
complicação na cirurgia.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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Sacerdo-
te filho 
de Eli

(I Sm 4:4)

Enfermo
levado a
Jesus por
4 amigos 

Vitamina
chamada
tocoferol  

Instrumen-
to tocado
pelo rei

Davi

Tonelada
(símbolo)

Danielle 
Zangran-

do, judoca
paulistana

Revelou a
Davi o pa-
radeiro de 
Mefibosete

Carnê de 
pagamen-

to do
Simples

Cortado
(o cereal)
com foice 

Amelia
Earhart,
aviadora
dos EUA

1  pessoa
do singu-
lar do ver-
bo "ser"

Extinto gru- 
po guerri-

lheiro basco
(sigla)

Exame
Nacional
do Ensino

Médio 

Stan (?),
criador do
Hulk e dos

X-Men

Sílaba de 
''torta''

Unidade
de trata-
mento

intensivo

Cartunista
brasileiro

Oi, em
francês

Condição
dos que
fazem
apenas 
a sua 

obrigação
(Lc 17:10)

Situação de José, antes de se
tornar governador

do Egito 
Remo, em inglês

"Prepara-
se o (?)

para o dia 
da batalha;
mas do Se-
nhor vem
a vitória" 

(Pv 21:31)

Marcha
do carro
Desapa-
recida

Despidos; desnudos

A dinastia como a de
Asa ou Jeroboão

Manejo

"Pet" dos 
Flintstones

Foram desafiados
por Elias no monte
Carmelo (I Rs 18:  

17-19)

Constituiu
em seu
reino 3 

presiden-
tes e 120
sátrapas,
contudo,
Daniel

dominava
sobre eles
(Dn 6:1-3)
Dez foram
curados,
porém só
um agra-
deceu (Lc
17:12-15)

Rei ungi-
do por
Samuel

Adormeceu

Feixe; 
molho

Agitado

Descerra
a porta

Cidade na-
tal da mu-
lher a quem
Jesus pe-
diu água,
no poço
de Jacó
(Jo 4:7)

Povo
sobre 
o qual
reinou
Agague

(I Sm 15:8)

a

3/oar. 5/salut. 7/fineias. 8/rei dario. 11/amalequitas.

Maria Clara arruma as malas. Érika e Téo conversam ao telefone. José 
Alfredo conversa com Cristina. Começa a cerimônia de casamento. 
Maria Marta enfrenta José Alfredo. José Pedro observa Amanda e Le-
onardo dançando. Severo observa Noely de longe. Maria ísis e Mag-
nólia acompanham o casamento pelo blog de Téo. Cláudio e Beatriz 
conversam. Severo e Magnólia conversam no hospital. José Pedro fica 
desconfiado durante o casamento. Juju pega o buquê. Noely se despe-
de de Magnólia. Maurílio e Silviano discutem, enquanto Bruna obser-

va. Bruna liga para Maria Marta. Silviano volta para casa. José Pedro vai à casa de Silviano.

Bárbara e Frida são suspensas por três dias por terem tentado 
comprar votos e deixado as colegas doentes. Dulce Maria faz várias 
perguntar para o Dr. André e agradece por ele ter cuidado de suas 
amigas. O médico diz que foi um prazer rever Cecília e que espera ter 
essa possibilidade por mais vezes. Gustavo se pergunta o que acontece 
com ele, pois a irmã Cecília não sai de sua mente. Dulce Maria é a 
nova representante de classe, pois Bárbara e Frida são desclassificadas. 
Cristóvão avisa Gustavo que a Polícia conseguiu encontrar o golpista e 

o dinheiro da empresa será recuperado, dando um fim ao terror financeiro da Rey Café. Gustavo vai até o co-
légio contar a novidade para Dulce Maria. Silvestre explica como deve trabalhar Solange. Nicole fica sabendo 
através do irmão que Gustavo não corre mais o risco de ficar pobre.

Um ano sem Louro José: Ana Maria 
Braga lamenta morte de Tom Veiga: 
‘Vazio’

Gusttavo Lima e Andressa Suita têm novo 
flagra juntos!

Namoro sério? Grazi Massafera segue nova 
sogra em rede social

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
apareceram juntos uma semana após 
serem flagrados aos beijos nos bas-
tidores de show do cantor. A família 
aparece em vídeo reunida, saindo de 
um helicóptero e o casal demonstra 
sintonia ao cuidar dos filhos, Ga-
briel e Samuel. Veja!

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
tiveram novo flagra em vídeo pos-
tado no Instagram neste domingo 
(31), cerca de um ano após o fim do 

casamento. O casal passou a viver 
namoro mais discreto este ano. O 
flagra da vez animou os fãs como de 
costume.

Gusttavo Lima aparece no vídeo 
interagindo com os filhos Gabriel, de 
4 anos, e Samuel, de 3, além de An-
dressa Suita, após passeio de helicóp-
tero. A família reunida saiu do veículo 
para logo embarcar no jatinho parti-
cular do cantor para voltar à Goiás, 

onde ele fará show nesta segunda-fei-
ra (01), em Morrinhos.

O registro foi feito por uma fã no 
aeroporto de Bom Despacho, em 
Minas Gerais. Como Andressa Suita e 
Gusttavo Lima ainda não assumiram 
que reataram publicamente, apesar 
de estarem mais relaxados quanto 
aos indícios de que estão juntos, os 
apoiadores do casal logo se agitaram 
e compartilharam o vídeo nas redes.

Grazi Massafera parece ter mu-
dado o status para “relacionamento 
sério”. Nessa segunda-feira (01), ela 
seguiu o perfil de Legeci Bastos Ma-
chado, mãe de Alexandre Machafer, 
apontado como namorado da atriz. 
A nova sogra demonstra muita ad-
miração pela nora no Instagram. 
Entenda!

Grazi Massafera acaba de dar um 
novo indício de que a relação com 
Alexandre Machafer, com quem tem 
sido flagrada com frequência nos 
últimos dias, está cada vez mais sé-
ria. Nesta segunda-feira (01), a atriz 
seguiu o perfil da mãe do diretor, 
Legeci Bastos Machado, no Insta-
gram.

A nova sogra de Grazi já seguia o 
perfil da atriz no Instagram e parece 
ser fã de carteirinha da nora. Lege-

ci segue quatro fã-clubes da loira, 
além de prestigiar o perfil da marca 
de óculos da artista. Ela segue, tam-
bém, um perfil em homenagem a 
Sofia, filha de Massafera com Cauã 
Reymond.

Legeci Bastos Machados, nova 
sogra de Grazi Massafera, parece fã 
de carteirinha da atriz

Em recente publicação feita por 
Legeci, Alexandre fez declaração de 
amor: “Te amo, minha mãe”, escre-
veu, junto de emojis de coração. A 
genitora respondeu: “Te amarei pra 
sempre”.

GRAZI MASSAFERA FOI FLA-
GRADA DUAS VEZES NA SEMANA 
PASSADA COM NOVO AFFAIR

Nos últimos dias, Grazi e Ale-
xandre têm alimentado os rumores 

de que vivem um namoro. Na últi-
ma quarta-feira (27), o novo casal 
foi fotografado durante desembar-
que no aeroporto de Fortaleza. 
Dois dias depois, o Ceará foi cená-
rio de mais um flagra dos pombi-
nhos. Eles foram vistos em uma praia 
paradisíaca em Aquiraz, município 
localizado a 40 minutos de Fortaleza.

O suposto namoro de Grazi Mas-
safera e o diretor Alexandre Machafer 
se tornou público em outubro, 
mas o casal permanece discreto 
quanto ao status da relação. Pu-
blicamente, os dois permanecem 
em silêncio sobre o assunto, em-
bora tenham publicado registros 
da viagem recente que fizeram 
juntos. A famosa está solteira des-
de o término com Caio Castro, há 
dois meses.

Ana Maria Braga usou as redes 
sociais na manhã desta segunda-
feira (01) para fazer uma homena-
gem a Tom Veiga, que interpretou 
o Louro José durante 23 anos nos 
programas da apresentadora. Em 
discurso emocionante, ela voltou 
a afirmar que a dor de perder o 
ator é ‘a de quem perde um filho’

Ana Maria Braga relembrou, 
na manhã desta segunda-feira 
(01), o aniversário da morte do 
ator Tom Veiga. A apresentadora, 
que se recupera de um acidente 
doméstico e está afastada das te-
linhas, postou uma homenagem 
ao companheiro de “Mais Você” 
nas redes sociais. Nesta mesma 
data, há um ano, o intérprete do 
Louro José foi encontrado morto 
em casa.

“Há um ano, eu perdia meu 
companheiro de todos os dias. A 
dor de perder o Tom e o Louro é 
a de quem perde um filho. O vazio 
que você deixou, Tom... Eu nem 
tenho palavras!”, escreveu a apre-
sentadora via Twitter.

MORTE DO INTÉRPRETE DE 
LOURO JOSÉ COMOVEU O BRASIL

Tom Veiga morreu aos 47 anos, 
vítima de um acidente vascular ce-
rebral causado por um aneurisma. 
Ele trabalhou com Ana Maria Braga 
por 23 anos, desde os tempos de 
“Note e Anote”, atração exibida 
pela Record TV.

Na época, o ator recebeu diver-
sas homenagens ao redor do Brasil, 

inclusive de personalidades impor-
tantes da televisão, como Fausto 
Silva. “Era um cara muito talento-
so. Ele fazia tudo de improviso, ele 
falava com a Ana e não tinha texto 
escrito, e isso não é pouca coisa”, 
afirmou o apresentador.

Em abril, familiares de Tom 
levantaram a hipótese de que a 
morte teria sido causada por en-
venenamento. A principal suspeita 
dos parentes era a ex-esposa Cybel-
le Hermínio, já que, 20 dias antes 
da morte, o ator tentou retirá-la do 
testamento que dava direito a 50% 
dos bens do artista. Quatro meses 
depois, a Polícia Civil do Rio de 
Janeiro pediu o arquivamento do 
caso, sob a comprovação de que 
não havia ações violentas no óbito.
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PEDRO SOUZA/ATLÉTICO E BRUNO HADDAD/CRUZEIRO

REPRODUÇÃO/INTERNET

Atlético mantém 
alta chance de 
título, mesmo após 
derrota para o 
Flamengo

Decisivo, Ademir se 
isola como artilheiro do 
América na temporada

Na luta contra Z4, Cruzeiro tenta voltar a 
vencer na ‘Série B’

Prefeitura libera 
capacidade total de público 
em jogos de futebol em BH

Final de torneio 
amador em BH termina 
com tiros disparados e 
briga

11eSpORte

O Atlético manteve a alta chan-
ce de título do Campeonato Brasi-
leiro mesmo após a  derrota para 
o Flamengo. O Rubro-Negro - que 
tem dois jogos a menos - dimi-
nuiu para 10 pontos a distância 
do Galo com a vitória por 1 a 0 
no sábado, no Maracanã, na 29ª 
rodada. 

Segundo números do departa-
mento de matemática da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 

(UFMG), o Atlético ainda é o gran-
de favorito para levantar a taça. A 
equipe tem 89,1% de chance, con-
tra 7% do Flamengo.

Além das duas equipes - que 
têm os melhores aproveitamentos 
da competição - apenas o Palmei-
ras soma mais de 1% de probabi-
lidade de título. Ainda segundo a 
UFMG, o time paulista tem 3,3% 
de chance.

Líder, o Atlético tem 59 pontos 

em 28 jogos. O Verdão ocupa a 
segunda colocação, com 52 pon-
tos em 29 partidas, enquanto o 
Flamengo soma 49 pontos em 26 
duelos.

O Galo volta a campo nesta 
quarta-feira, às 21h, em jogo re-
marcado da 19ª rodada contra o 
Grêmio, no Mineirão. O Tricolor 
Gaúcho está na 19ª posição, com 
26 pontos conquistados em 27 
partidas. (Superesportes)

Autor de um dos gols na vitória 
por 2 a 1 sobre o Fortaleza, no In-
dependência, pela 29ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Ademir se 
isolou como o artilheiro do Amé-
rica na temporada. Em 35 parti-
das disputadas no ano, o atacante 
anotou nove gols, um a mais que 

Rodolfo. 
Ademir também é o artilheiro 

do América no Brasileiro, com sete 
gols. Um dos responsáveis pelo 
bom momento do Coelho na Série 
A, o camisa 10 balançou as redes 
cinco vezes nas últimas sete parti-
das. 

O ‘Fumacinha’, como é apelida-
do pela torcida, marcou nos dois 
últimos jogos do América. Antes de 
converter o pênalti no confronto 
com o Fortaleza, ele também abriu 
o placar na vitória por 2 a 0 sobre 
o Santos, na Vila Belmiro. Os resul-
tados deixaram o Coelho na nona 

posição da tabela, com 39 pontos. 
Na próxima rodada do Brasi-

leiro, Ademir encontra o Atlético, 
clube com o qual tem pré-contra-
to assinado para se transferir em 
2022. O clássico estadual será nes-
te domingo, às 16h, no Mineirão. 
(Superesportes)

Sem vencer há três rodadas e 
com duas derrotas consecutivas, 
o Cruzeiro voltou a lutar contra o 
rebaixamento à ‘Série C’ do Cam-
peonato Brasileiro. Nessa segunda-
feira, o objetivo é tentar se distan-
ciar do Z4 da Segunda Divisão em 
compromisso diante do Vila Nova, 
às 19h, no Independência.

Em 14º lugar na Série B, o time 
comandado pelo técnico Vanderlei 
Luxemburgo tem 7,6% de risco de 
cair para a Terceira Divisão, segun-
do o Departamento de Matemática 
da UFMG. A vantagem sobre o Lon-
drina, primeiro clube do Z4, é de 
apenas quatro pontos: 39 a 35.

Depois de vencer o líder Cori-

tiba por 3 a 0, em 8 de outubro, 
e dar esperança de recuperação ao 
seu torcedor, o Cruzeiro decepcio-
nou nas três rodadas seguintes da 
Série B. O time celeste só empatou 
por 0 a 0 com o Botafogo e foi der-
rotado por Avaí (1 a 0) e Remo (3 
a 1).

Para o jogo desta segunda-feira, 
Vanderlei Luxemburgo tem uma 
baixa importante. Um dos princi-
pais jogadores de ataque nos últi-
mos jogos, Vitor Leque foi expulso 
diante do Remo e precisará cumprir 
suspensão automática. Seu provável 
substituto é Wellington Nem, que 
dificilmente conseguirá atuar os 90 
minutos em função de problemas 

físicos.
Na lateral esquerda a dúvida é 

entre Jean Victor, que volta a ser op-
ção após tratamento oftalmológico, 
e Felipe Augusto, improvisado dian-
te do Remo. Titular da posição, o 
jovem Matheus Pereira, de 20 anos, 
segue no departamento médico por 
uma fratura no cotovelo direito. 

De acordo com a Rádio Itatiaia, 
o Cruzeiro ainda poderá ter outra 
novidade no Horto. Após falhar na 
derrota para o Remo, o zagueiro Ra-
mon deverá perder a posição entre 
os 11 iniciais. Léo Santos é o mais 
cotado para assumir a titularidade 
nesta segunda-feira. (Superespor-
tes)

A Prefeitura de Belo Horizon-
te anunciou, nessa segunda-feira 
(1/11) que vai liberar a capacida-
de total de público em eventos 
e jogos de futebol na cidade. A 
nova flexibilização começa a valer 
a partir desta terça-feira (2/11). 
Desta forma, o Mineirão poderá 
receber 100% da capacidade na 
partida entre Atlético e Grêmio, 
nesta quarta-feira (3/11), às 21h, 
pela 19ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Para assistir aos jogos no cam-
po, os torcedores ainda deverão 
apresentar comprovante de duas 
doses da vacina contra a CO-
VID-19 ou exame negativo para a 
doença, realizado no prazo máxi-
mo de 72 horas antes do jogo.

Também não será mais exigida 
distância mínima nos bares e res-
taurantes, que poderão voltar a 
funcionar com a capacidade total.

As novas regras serão publi-
cadas no Diário Oficial do Mu-
nicípio e foram definidas pelos 

A final de um torneio amador 
de Belo Horizonte, a Copa Espor-
tes da Sorte, terminou com tiros 
disparados e briga generalizada 
no Sesc Venda Nova, no domingo. 
Não se sabe ao certo o que moti-
vou a confusão entre os jogadores.

A competição foi conquistada 
pelo Rocha, que venceu o TDL 
por 3 a 1. Os gols da equipe fo-
ram marcados na primeira etapa 
por Juninho Neymar, e Thiago 
Mineiro, duas vezes. Tchê Tchê 
descontou para o TDL no segundo 
tempo. 

O Rocha foi o campeão do Mó-
dulo Sábado, e o TDL venceu o 
Módulo Domingo. Com isso, as 
equipes disputaram a grande final 
para decidirem quem levaria a taça 
para a casa. Veja, abaixo, cenas da 
confusão. (Superesportes)

integrantes do Comitê de En-
frentamento à COVID-19, diante 
do avanço da vacinação em Belo 
Horizonte e da estabilidade nos 

índices epidemiológicos - medi-
dos pelo percentual de ocupação 
de leitos e taxa de transmissão do 
coronavírus. (Superesportes)



Montes Claros, terça e quarta-feira 2 e 3.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

EXAGERANDO 

CERTAS MULHERES precisam tomar cuidado, pois estão preenchen-
do demais o rosto em várias partes como na bochecha, afinando na-
riz, colocando queixo e principalmente aumentando os lábios, (ficam 
parecendo peixe) exageram e acabam ficando iguais BONECAS. Outras 
postam nas redes sociais, com filtros parecendo uma menininha e quan-
do você olha, mostra o original. Vamos cuidar dos procedimentos com 
critério, como faz a renomada médica, ANDREA LAUGTHON, pois hoje, 
quase todo mundo está fazendo isso e é perigoso, pois modifica o ROS-
TO E MUITAS PARTES FICAM tortas...

TERCEIRA VIA ENTRA NO RADAR 

OS INDíCIOS apontam que robustece a tese da terceira a partir do 
momento em que cresceu quatro pontos porcentuais a fatia dos elei-
tores que, segundo a mais recente pesquisa Quaest, não querem Lula. 
Enquanto isso, o eleitorado do presidente Bolsonaro vai crescendo e os 
possíveis candidatos já começam a aparecer. Vamos aguardar o próximo 
ano...

 
CIRCULANDO

ALÉM DE ESTAR recebendo vários amigos no barzinho FALA FINA, 
diariamente às 17 horas, não deixei de marcar presença sábado no SKE-
MA-KENTE, para bate-papo com os amigos como, Tony Figueiredo, Ma-
çarico, Pancho Silveira, Valdir Gomes, Cesar Santos, Godofredo Matos, 
Manoel Boaventura, entre outros. Quem reapareceu por lá foi o DEPU-
TADO FEDERAL, EROS BIONDINI, ciceroneado por Fernando Macedo 
com Adriana, Cristiano Cruz e muita gente mais. No domingo quem foi 
festejadíssimo  no famoso almoço do DUCA GOUMERT, o restaurante 
preferido do governador Romeu Zema, quando vem à Moc, era  o padre 
João Batista Lopes, com Terezinha numa grande mesa. Aos poucos o 
movimento vai voltando com as pessoas saindo das suas casas. 

 CURSOS PROFISSIONALIZANTES 

MONTES CLAROS está precisando urgentemente de cursos de CULI-
NáRIA, GARçONS E BARMAN, para formar profissionais. Este mercado 
cresceu bastante aqui em Moc e não existe mão de obra e chefes de cozi-
nha, estão sendo disputados entre os melhores restaurantes da cidade. 
A DIVINA PROVIDÊNCIA que prepara profissionais está também tendo 
dificuldade de arranjar professores para estes cursos. Porque o SENAC 
não manda vir de Beagá profissionais para ministrar estes cursos aqui 
em Moc?...

LIRA NA BERLINDA 

O retorno presencial à Câmara e os bastidores da articulação pela 
PEC dos Precatórios foram como um “laboratório” para Arthur Lira, na 
avaliação de lideranças da Casa. Lira decidiu “chegar junto”, priorizou 
conversas em grupos menores, com no máximo seis deputados. Para 
alguns deles, o olho no olho tenta evitar “sustos” como o da PEC 5, 
sobre o Conselho Nacional do Ministério Público, derrotada por apenas 
11 votos.

12 SOcial

QUERO AGRADECER a todos que estão prestigiando meu 
filho, HANDREy PAULINO, frequentemente no barzinho “FALA 
FINA” que como já disse fica na rua Olímpio Guedes, Nº 926, 
Morada do Sol. O acesso de quem vai pela avenida do Parque 
Municipal é dobrar a direita da rua antes da casa de festa in-
fantil “Cata Vento”, onde funcionava a boate “Open House”...

PRÉ-CAMPANHA já começou. O Novo programou para 
amanhã, em Brasília, o lançamento oficial da pré-campanha de 
Luiz Felipe d’ávila à Presidência. Na última sexta-feira, ele foi 
apresentando, em evento interno, a dirigentes e mandatários 
do partido e assinou um termo de compromisso.

MARIA LÚCIA E GERALDO SARMENTO foram os grandes 
anfitriões ontem quando ele comemorou a vida. Reuniram 
amigos íntimos e familiares para um jantar no “DUCA GOUR-
MET”. Infelizmente, não deu para ir abraçar o querido amigo...

E NESTA QUINTA-FEIRA, o jornalista, PAULO CÉSAR OLI-
VEIRA e seu filho GUSTAVO CESAR, estarão recebendo o ex
-presidente, Michel Temer, que estará falando sobre a atual 
economia brasileira no “Conexão Empresarial”...

VIROU FARRA: depois de Pacheco, PSD também quer filiar 
Davi Alcolumbre.  Em evento de filiação de Pacheco, Alcolum-
bre teve destaque e convite foi reforçado por Kassab. O presi-
dente do Senado, se já era deslumbrado agora está mais ainda 
com sua possível candidatura que pelo visto não é do agrado 
da maioria dos mineiros.

FRED ASSIS MARTINS reuniu no último final de semana, 
muitos e muitos amigos da época da sua adolescência. Alguns 
não se viam há 40 anos. Uma confraternização marcada por 
belas recordações de tempos felizes. 

PELO GRANDE número de recepções que já vem aconte-
cendo e com a aceleração da vacinação aqui em Moc, pelo vis-
to, poderei mesmo promover a FEIJOADA DO THEO no pró-
ximo mês de março de 2022 no Vichi Maria. Quando teremos 
que celebrar mais um ano de jornalismo e também a VIDA e o 
termino deste pesadelo que é a Covid.

PELAS REDES SOCIAS, pudemos ver como o PRESIDENTE 
BOLSONARO foi festejadíssimo na belíssima ROMA e, ao con-
trário dos outros presidentes que hospedavam em PALáCIO 
ITALIANO, ele referiu ficar com sua equipe na embaixada do 
Brasil daquele fantástico país.

O DESTAQUE DE HOJE, vai para estes dois belos jovens: 
Henrique Gonzaga e Bruna Lacerda, que estiveram oficiali-
zando noivado e, Bruna é filha dos meus queridos, Leleo e 
Tatiane Paulino Lacerda. Felicidades aos noivos...

DEPOIS das 17 horas, teremos o ENCONTRO DE AMIGOS para 
bater papo no já famoso barzinho e espetaria “FALA FINA”. 
Um local agradável, com preços acessíveis que foi reaberto 
e reformado e está sob o comando de HANDREY PAULINO. 
Não é restaurante e sim tira-gosto variado, além dos espetos 
assados na hora. PARA QUEM NÃO SABE, o endereço é rua: 
Olímpio Guedes N° 926 - Morada do Sol. Uma dica: Quem es-
tiver na avenida indo para o parque municipal é só dobrar a 
primeira rua antes do espaço de festa infantil “Cata-Vento” 
antiga boate e “Open House”. Abre diariamente às 17 horas.

TIVEMOS VÁRIAS festas de HALLOWEEN no final de sema-
na, principalmente em escolas e também nos espaços dos 
condomínios. Veja nesta foto, por exemplo, a vovó, RAILDA 
MACHADO MOURÃO, aí com seus cinco netinhos todos ca-
racterizados na festa do Condomínio ‘Serra do Mel’.

O PRINCIPEZINHO, Pedro,  com seus belos olhos azuis, este-
ve ganhando festa para comemorar seu primeiro ano de vida, 
cercado pelo carinho dos papais, Pedro e Manuella Athayde 
Oliveira Canela.

ENCONTRO DAS AMIGAS montes-clarenses que residem 
em Belo Horizonte: Luciene Martins, Mara Lima, Tânia Mar-
tins, Rosana Mourão, Mary Alkimim, Maria Inês Narciso e 
Marinilza Mourão.

HOJE É DIA de reverenciar os entes queridos que já parti-
ram, indo ao cemitério para preces e colocar flores. Nunca 
devemos esquecer-nos de quanto foram importantes em 
nossa vida, e mesmo que já não estejam ali em corpo somen-
te os ossos, temos que respeitar e orar por todos. Mantendo 
a tradição, estarei levando flores, visitando o jazido de dona 
Dina Paulino e outros familiares e amigos. Infelizmente, por 
falta de SEGURANÇA, não temos mais no tradicional CEMI-
TÉRIO DO BONFIM, estas esculturas (foto) gigantes em bron-
ze e muitas e muitas outras menores que foram roubadas. 
Aliás, não dá para entender como levaram tantas peças que 
pesam toneladas do cemitério. O pior que foram todas que-
bradas para ser vendido o bronze. UMA VERDADEIRA FALTA 
DE RESPONSABILIDADE E UM VANDALISMO CRIMINOSO, 
que afetou muitas e muitas famílias. O CEMITÉRIO DO BON-
FIM não deixa de ser PATRIMÔNIO HISTÓRICO DE MONTES 
CLAROS, pois estão ali aqueles que construíram nossa cida-
de e membros das famílias mais importantes. UM ABSURDO 
O QUE ESTÃO FAZENDO EM UM ATO VERDADEIRAMENTE 
CRIMINOSO. 

VAP & VIP
FRENTE A FRENTE


